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Nossa opinião
Militantes e o processo 

político

CRÔNICAS DAS ELEIÇÕES

*SANDRO LUIZ BAZZANELLA 

No domingo, 26, milhões de brasileiros voltam às urnas. 
Em alguns estados votarão em segundo turno para 
governador e presidente da República. Independente 
dos resultados finais do segundo turno, a democracia 
brasileira avança se fortalece superando contradições 
e paradoxos inerentes a esta forma de governo, carac-
terizada pela vontade da maioria. Mesmo correndo o 
risco da precocidade da análise é possível estabelecer 
algumas considerações em torno de determinadas 
especificidades, senão singularidades no decorrer do 
processo eleitoral de 2014.
1- A propaganda eleitoral inicia após a desastrosa 
participação da seleção brasileira na copa do mundo, 
declamada, festejada pelos brasileiros amantes do fu-
tebol. Afinal, a sede da copa era o Brasil. O técnico era 
o experiente e bonachão Felipão. Tínhamos o craque 
Neymar, que poderia desequilibrar a partida a qualquer 
momento. A torcida contava o Hino Nacional a plenos 
pulmões. Festa verde/amarela. Mas perdemos de 7 a 
1 para Alemanha. Pensar é preciso. No período pré-
-eleitoral, durante a definição das alianças partidárias e 
das candidaturas, estávamos preocupados com as obras 
da copa, com os preparativos da seleção. Iniciamos o 
processo eleitoral de ressaca, meio sem saber o que de 
fato estava acontecendo. Talvez não estivéssemos a fim 
de ouvir proposta política alguma depois de tamanha 
decepção com nossa seleção.
2- Nas primeiras semanas de campanha ocorre a trá-
gica morte do candidato a presidente da república do 
PSB, Eduardo Campos. Irreparável perda de liderança 
política. Subitamente, assiste-se a um fenômeno de 
comoção social que se desdobra numa espécie de 
messianismo político, elevando a vice-candidata na 
chapa do PSB, Marina Silva, a partir de tal fato, can-
didata em substituição a Eduardo Campos, a índices 
eleitorais significativos. Naquele momento eleitoral, 
apresentava-se a possibilidade de segundo turno com 
a candidata a reeleição, a presidente Dilma Russef. No 
bojo destes acontecimentos, Aécio Neves estagnava nas 
pesquisas, bem como sinalizava para o não alcance de 
sua candidatura no segundo turno.
3- Talvez Marina Silva não estivesse preparada suficien-
temente para os fatos e acontecimentos que a envolve-
ram. Afinal, ela representa “A Rede Sustentabilidade”, 
uma espécie de organização que se pretende constituir 
como partido, abrigado temporariamente pelo PSB. Em 
seu discurso como candidata, assume três argumentos 
melindrosos: a) A indefinida proposta da sustentabilida-
de; b) O escorregadio discurso da ética na política; c) A 

representante da “Nova Política”, que em tese nasceria 
de uma junção da velha política do PT no âmbito social e 
da velha política do PSDB no âmbito econômico. É mais 
ou menos como se um casal de 70 anos resolvesse ter 
um filho. Até é possível, mas a situação apresenta-se 
dramática, estranha, fora de contexto. Não deu outra, a 
candidata murchou como uma flor (FHC) e permitiu que 
os eleitores vislumbrassem em Aécio Neves a condição 
do segundo turno.
4- Dilma Russef (PT) e Aécio Neves (PSDB) alcançam a 
condição da disputa eleitoral para presidente em se-
gundo turno. Polarização entre as duas siglas que, para 
Marina Silva, representam a velha política. Estranho, 
mas também compreensível, o pragmatismo político da 
candidata da sustentabilidade, ao apoiar em segundo 
turno a candidatura de Aécio Neves, classificado dias 
antes como representante de uma das alas da velha 
política. Tal atitude demonstra que a nova política tem 
a necessidade da velha política para tentar se afirmar. 
Ou ainda, pode-se conjecturar que a nova política está 
nascendo velha. A disputa do segundo turno apresenta-
-se acirrada. Talvez desde 1989, ano em que Collor e Lula 
disputaram o segundo turno das eleições presidenciá-
veis, não presenciávamos tamanha disputa. Enfim, viva 
a política. Na clássica definição do jurista alemão Carl 
Schmitt: “Na política somente existe amigo ou inimigo”.
5- Talvez se possa afirmar que a acirrada polarização 
eleitoral entre PT e PSDB apresenta-se como variável 
da mesma proposta do estado de bem-estar social, 
com algumas poucas diferenças programáticas. Porém, 
a contribuição que esta polarização eleitoral evidencia 
é a necessidade de intensificarmos os esforços em nos 
compreender como sociedade brasileira, na medida em 
que, no calor do embate eleitoral, ressurgem questões 
próprias do modo tupiniquim de ser, entre elas: o mito 
de nossa democracia racial; o mito do homem cordial; 
o fantasma do messianismo político; a tendência pa-
trimonialista e clientelista do Estado brasileiro. Ainda 
nesta direção, quem vencer as eleições terá que en-
frentar uma pauta política advindo das urnas: reforma 
política, reforma tributária, revisão do pacto federativo, 
meritocracia, eficiência, eficácia e efetividade no ser-
viço público, crise econômica mundial e crescimento 
econômico nacional, como garantias dos avanços 
sociais alcançados nos últimos 20 anos. A seu modo, a 
sociedade brasileira vai afirmando suas instituições e 
seu modo político de ser.
 
Sandro Luiz Bazzanella – Professor de Filosofia e Coorde-
nador do Programa de Mestrado em Desenvolvimento 
Regional da Universidade do Contestado.

Aspectos para uma leitura 
das eleições 2014

A propaganda eleitoral chegou a um 
patamar tão ridículo e baixo que 
isso também deveria passar urgen-

temente por uma reforma. Os eleitores já 
estão cansados do formato das propagan-
das, cada vez com mais conteúdo de ataque 
entre os candidatos do que com propostas 
de governo.

O que dizer dos 
deba t e s ,  en tão? 
As acusações en-
tre Dilma Rousseff 
(PT) e Aécio Neves 
(PSDB) nos debates 
do segundo turno só 
aumentaram o des-
prezo pelo processo 
político em muitos 
eleitores.

Pelas pesquisas, a candidata petista 
está à frente, mas a virada do candidato 
do PSDB não está descartada, a exemplo 
do primeiro turno, quando Aécio não era 
visto como opção potencial para assumir 
a segunda posição no número de votos.

Se depender das propagandas e dos 
debates, o eleitor ficará perdido na hora 
de votar. O melhor é pesquisar por conta 
própria as propostas dos candidatos em 

cada área e prestar muita atenção nas 
bandeiras assumidas, sem discursos 
contraditórios.

É claro, é preciso atentar-se para as 
afirmações nas redes sociais, que, muitas 
vezes, são informações falsas para con-
fundir o eleitor. Afinal, é nas redes sociais 
que os militantes mais confiantes e deses-

perados despejam seus 
comentários quase que de 
ódio ao partido oponente. 
Mas quando vão perceber 
que é a diversidade de 
partidos – e, por isso, 
com ideias opostas – que 
faz a democracia ser tão 
boa e complexa?

É uma pena que a 
oposição partidária seja 

vista como motivo de guerra entre os mi-
litantes, com amizades desfeitas e atitudes 
discriminatórias. É tão difícil entender 
que cada um é livre para acreditar em 
quem quiser? Para votar em quem quiser, 
de acordo com sua própria consciência? 
Ainda bem que o período eleitoral já está 
no fim. Se o processo político precisa ser 
revisto, que as militâncias também reve-
jam seus conceitos.

É uma pena 
que a oposição 
partidária seja 

vista como motivo 
de guerra

falacidadão
Mande seu recado: e-mail cnorte@newage.com.br    Fone: 3622-1571

A vez e a voz do leitor

Assinante reclama das luzes que ficam ace-
sas dia e noite, há meses, no bairro Jardim 
Esperança, sem necessidade. “Já fui à Prefei-
tura, pedi uma providência e não fui atendido. 
Deveriam fazer rondas durante o dia para 
ver. Acho um desperdício.” Ainda do bairro 
Jardim Esperança, outro morador conta que 
a lâmpada do poste em frente a sua casa está 
queimada. “Um setor fica mandando falar com 
outro, jogam para uma empresa, para outra, e 
ninguém resolve nada. Nós contribuímos para 
ter iluminação pública”, dispara.

ATENÇÃO À ILUMINAÇÃO
Leitor que pediu na semana 
passada para retirarem o 
entulho deixado nas ruas do 
Campo d’Água Verde e ligou 
para a redação agradecendo 
o espaço. “Quero também 
deixar o agradecimento à Se-
cretaria que retirou o entulho 
daqui.” O serviço, porém, 
ainda não foi feito nas ruas 
do bairro Jardim Esperança.

ENTULHOS

charge
DANIEL
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BASTIDORES

BR-280
O vereador Wilmar 
Sudoski (PSD) quer um 
posicionamento oficial do 
Departamento Nacional de 
Infraestrutura e Transportes 
(DNIT) sobre o período, as 
etapas e os investimentos 
da recuperação da BR-
280, trecho Canoinhas 
a Porto União. Ele quer 
saber se estão previstas 
desapropriações de áreas.

Conforme reportagem especial do CN nesta semana (páginas 16 e 17), a comitiva 
brasileira que participou da Sexta Conferência das Partes da Convenção-Quadro 
para o Controle do Tabaco (COP6) trouxe notícias importantes para o setor. A 
comitiva, da qual o prefeito Beto Faria (esq.) fez parte, defendeu a cadeia produ-

tiva do tabaco e geração de renda às famílias produtoras.

DA RÚSSIA PARA O BRASIL GUILHERME SIEBENEICHLER

Solidariedade
No sábado, 18, o pavilhão da igreja Matriz Cristo Rei recebeu uma decoração rosa para receber 
a edição do Café Solidário em prol à Rede Feminina de Combate ao Câncer de Canoinhas. O 
resultado do valor arrecadado deve sair nos próximos dias.

n e-mail:  redacaocorreiodonorte@gmail.comDA REDAÇÃO

Segurança
Por mais que a Polícia Militar evite divulgar o número de furtos em 
Canoinhas e região, a população está atenta. Com os assaltos ocorridos 
em estabelecimentos comerciais, além dos roubos e furtos, o vereador 
Osmar Oleskovicz (PSD) encaminhou requerimento ao delegado 
regional Walter Valdivino Meirelles pedindo sua presença na sessão da 
Câmara para esclarecer as ações de prevenção e combate do crime.

Gastronomia
Acontece em novembro o 
Festival Gastronômico de 
Primavera de Canoinhas. O 
evento, que será realizado 
pela Prefeitura de Canoinhas, 
por meio da Fundação 
Cultural Helmy Wendt 
Mayer, com apoio da Câmara 
de Dirigentes Lojistas 
(CDL), tem como objetivo 
divulgar a gastronomia e a 
cultura local.

A GESTÃO DE PAULO AFONSO 
EVANGELISTA VIEIRA

Fragmento

Fumicultor
Não bastasse o Dia do Produtor de Tabaco, os vereadores 
canoinhenses aprovaram projeto que cria o Dia do Fumicultor no 
município. A data é a mesma comemorada mundialmente, dia 28 de 
outubro. O projeto segue para sanção ou veto do prefeito Beto Faria 
(PMDB).

Em 1994, o Brasil passava por uma grande reforma 
econômica. Era o Plano Real, uma medida capaz de reduzir a 
inflação, ampliar o poder de compra da população e remodelar 
os setores econômicos nacionais.
O Plano Real conseguiu driblar uma inflação de mais de 1 
quatrilhão por cento. Caso ímpar no mundo, desde a hipe-
rinflação alemã de 1920.
Com o país andando economicamente bem com a nova 
moeda, Santa Catarina conhece, em janeiro de 1995, um 
novo governador. Paulo Afonso Evangelista Vieira, natural de 
Teresina, no Piauí.
Ponto positivo da gestão de Paulo Afonso foram os investi-
mentos em energia e telefonia, que foram maiores do que 
no governo anterior. Paulo Afonso conseguiu, de certa forma, 
barrar o rolo compressor privatista, ainda que inserido em um 
contexto nacional de abertura econômica, de privatizações, 
ajuste fiscal e precariedade das condições sociais.
Seu Plano de Governo recomendava a implantação de uma 
gestão mais eficiente e eficaz, por meio de parcerias, mas 
sem defender a privatização de alguns serviços, como no caso 
do Banco do Estado de Santa Catarina (Besc) e a Celesc, que 
ficaram longe do debate privatista.
No entanto, a gestão de Paulo Afonso foi marcada por um 
escândalo que resultou em um processo de impeachment.
No dia 13 de junho 1996, o governador enviou à Assembleia 
Legislativa um projeto de Lei que resultaria na emissão de 
títulos no valor de R$ 605,1 milhões, destinado ao pagamento 
de dívidas judiciais. Esses precatórios de Santa Catarina soma-
vam apenas R$ 35,4 milhões à época, referentes ao exercício 
de 1994 a 1996.
O Escândalo dos Precatórios, uma manobra que vários esta-
dos e municípios realizaram para fazerem caixa, teve como 
base uma autorização presente na Constituição de 1988, que 
autorizava Estados e municípios a emitirem títulos financeiros 
para quitar os débitos judiciais acumulados.
Em dezembro de 1996, foi instalada uma Comissão Parlamen-
tar de Inquérito no Senado Federal para apurar as irregularida-
des. Os relatórios da CPI apontaram que Santa Catarina teve 
perdas no valor de R$ 120 milhões com a emissão de títulos, 
sendo R$ 33 milhões concedidos ao Banco Vetor – contrata-
do sem licitação, e também com a desvalorização concedida 
quando os papéis chegaram ao mercado financeiro. 
Paulo Afonso escapou ileso do processo de cassação na As-
sembléia Legislativa por uma diferença de dois votos.
Ao término de seu mandato, Paulo Afonso mexeu novamente 
com o funcionalismo: deixou três meses de salários atrasados 
para serem pagos pelo governo seguinte. Ele ainda adotou 
medidas polêmicas nos três últimos meses de governo, como 
concursos, remoções e concessão de aumentos que contribu-
íram para elevar ainda mais o comprometimento com a folha, 
que passou a consumir 88,4% da receita de Santa Catarina.
Em 1º de janeiro de 1999, Paulo Afonso deixava o Governo de 
Santa Catarina para Esperidião Amin, sem deixar saudades.
O Estado perdeu a arrancada do Plano Real, que iniciou um 
processo de desenvolvimento em todo país. 
Isso não significa que a população não se 
aproveitou da mudança da moeda, mas po-
deria ter se beneficiado muito mais do Plano 
que arrumou a Casa Brasileira.

Resultado
A Fundação Universidade do Contestado comunica que o resultado 
final do Processo Seletivo para contratação de empregados técnicos 
administrativos está disponível no site www.unc.br e nos murais 
da universidade, com a relação dos candidatos aprovados na prova 
escrita e suas respectivas pontuações.
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PREVISÃO DO TEMPO
HOJE

29ºC
14ºC

Sol, alternando com 
pancadas de chuva e 
possíveis trovoadas

AMANHÃ
29ºC
16ºC

DOMINGO
30ºC
16ºC

Predomínio de sol, 
apenas com pouca 
variação de nuvens

SEGUNDA
29ºC
17ºC

Predomínio de sol, 
apenas com pouca 
variação de nuvens

TERÇA
31ºC
16ºC

QUARTA

29ºC
17ºC

Tempo fechado e 
chuvoso, com possíveis 

trovoadas

QUINTA
26ºC
18ºC

Tempo fechado e 
chuvoso, com possíveis 

trovoadas

Predomínio de sol, 
apenas com pouca 
variação de nuvens

Sol, alternando com 
pancadas de chuva e 
possíveis trovoadas

Dilma Rousseff, candidata do PT à reeleição, 
reconhece que teve comportamento agressivo em 

alguns debates pela disputa presidencial.

“

A maior aranha do mundo encontrada 
por Piotr Naskrecki, um entomologista e 
fotógrafo do Museu de Zoologia comparativa 
da Universidade de Havard, em uma floresta 
tropical da Guiana, enquanto ele fazia uma 
caminhada noturna. A Goliath Birdeater da 
América do Sul é um aracnídeo da família das 
tarântulas, cujas pernas podem chegar a 30cm, 
ligadas a um corpo do tamanho de um “punho 
grande”. Elas podem pesar até 200g, sendo 
tão pesadas quanto um filhote de cachorro 

pequeno, segundo o cientista. O animal ainda 
faz um ruído aterrorizante quando caminha. 
Suas patas têm garras duras que produzem 
um som como estalos, não muito diferente de 
cascos de um cavalo batendo no chão.
Essas aranhas gigantes vivem em tocas, 
são animais noturnos e encontrados em 
florestas tropicais da Guiana, Suriname, Sul 
da Venezuela e Norte do Brasil. No entanto, 
elas são raras e não costumam ser vistas por 
humanos. 

A MAIOR ARANHA DO MUNDO VIVE AQUI

MUNDO
Frases da semana

V
V

Aécio Neves, rebatendo Dilma, quando ela afirmou que o 
PSDB foi contra a exploração do pré-sal no debate da Record.

“O pré-sal não lhe 
pertence. É patrimônio 

da sociedade brasileira”

EMPREGO

Ministro do Trabalho lan-
çou nesta semana a carteira 
de trabalho digital, em Flo-
rianópolis. Retrato é feito 
na hora e documento pode 
ser retirado gratuitamente 
no ato da solicitação.

mural

AMAZÔNIA

2014 pode bater o 
recorde de ano mais 
quente registrado. 
O mês de setembro 
de 2014 foi o mais 
quente no planeta, 
tanto em terra como 
nas superfícies dos 
oceanos, desde que 
o registro começou 
a ser realizado em 
1880.

CLIMA

V
V

Desmatamento sobe 
290% em setembro.

Radar CN
a semana em revista

O jornal “The New York Times” publicou 
na segunda-feira, 20, uma página inteira 
contando a história do ex-diretor da 
Petrobras, Paulo Roberto Costa. O texto cita 

as denúncias de Costa envolvendo o pagamento de até 
3% do valor de contratos da Petrobras para o Partido 
dos Trabalhadores (PT). Segundo o jornal, as denúncias 
do esquema de “proporções” épicas de Costa estão 
contribuindo para aumentar a incerteza na reta final 
da corrida presidencial. A reportagem também destaca 
a denúncia mais recente de que o ex-presidente do PSDB 
também recebeu propina da estatal. Porém, reportagem 
do jornal O Estado de S. Paulo diz que incriminação de 
Sérgio Guerra no caso é falsa.

ELEIÇÕES 2014

ENERGIA

ATÉ 2030
Energia eólica pode suprir 
quase 20% da demanda 
global, segundo estudo do 
Greenpeace. O documento 
identificou o Brasil, o México e 
a África do Sul como áreas de 
crescimento na energia eólica.

FESTIVAL DE DANÇA
“Não fui 

Dilminha 
‘paz e 

amor’ todo 
o tempo”

V
V

AGENDE-SE
Vem aí, o grande Bingão Especial de Natal da 
Apoca. Será no dia 7 de dezembro, no pavilhão 
da Igreja Matriz Cristo Rei e o primeiro prêmio 
é de R$ 2,5 mil. Não deixe de participar!

“ Deus não 
teme coisas 

novas”

Papa Francisco, em referência ao 
debate sobre gays e divorciados.

Acontece hoje e 
amanhã, a partir das 
19h30, no Ginásio de 
Esportes Ione Cyriaco 
de Souza, o 24º 
Festival de Dança, 
em Três Barras, 
recordando os 100 
anos do primeiro 
filme de Charlie 
Chaplin. Vale a pena 
prestigiar!

CINEMA
Estreia amanhã, e estará 
em cartaz durante toda 
a semana, o filme Se Eu 
Ficar, no Cinequeluz. 
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CALAMIDADE ADMINISTRATIVA

CANOINHAS, 24 DE OUTUBRO DE 2014

Política

“Teremos de cortar 
na carne”, diz prefeito
Major Vieira

Orildo Severgnini 
afirma que situação 
financeira de Major 
Vieira é crítica. Ele 
decretou calamidade 
administrativa na 
semana passada

O prefeito de Major Vieira, 
Orildo Severgnini (PMDB), 
que assumiu em agosto des-
te ano, depois de uma longa 
batalha na Justiça para cassar 
o mandato de Israel Kiem 
(PSD), decretou estado de 
calamidade administrativa no 
município.

O prefeito alega “o gran-
de desequilíbrio das finanças 
públicas municipais” como 
motivo principal para o de-
creto. Segundo Severgnini, o 
Município acumula dívida de 
R$ 1,154 milhão, valor muito 
superior ao dinheiro em caixa.

O decreto foi publicado 
na sexta-feira, 17, no site da 
prefeitura. “Estamos traba-
lhando, mas o mínimo possí-
vel. A dívida do município é 
exorbitante e toda vencida”, 
afirmou Severgnini.

Segundo o prefeito, de 
R$ 1 milhão que o Município 
arrecada por mês, R$ 700 mil 
já ficam bloqueados em dívi-
das. A grande preocupação 
do prefeito é garantir novos 
financiamentos e convênios 
com os Governos Federal e 
Estadual, já que, com dívidas 
atrasadas, o Município não 
consegue certidões negativas 
de débito para pleitear finan-
ciamentos e empréstimos. 

Segundo ele, falta estrutu-
ra básica para funcionamento 
da prefeitura, especialmente 

na área médica. Faltam, in-
clusive, remédios na farmácia 
básica.

No decreto, o prefeito 
relata ainda o sequestro de 
R$ 140 mil que seriam pagos 
como parcela do Fundo de 
Participação dos Municípios 
(FPM) a fim de pagar débi-
tos previdenciários. Mesmo 
com este sequestro, a dívida 
que seria de R$ 540 mil não 
seria totalmente amortizada. 
A dívida, segundo o decreto, 
tem de ser paga até 20 de 
dezembro.

O decreto expõe ainda 
dívida de R$ 35 mil relativa 
ao INSS do 13º salário do ano 
passado dos servidores públi-
cos e dá sinais de que não há 
aportes para bancar cerca de 
R$ 1 milhão em salários, 13º 
salários e rescisões no final 
do ano.

O decreto de calamidade 
administrativa, financeira e 
contábil tem validade de 90 
dias. Durante o período, fica 
vedada qualquer despesa por 
parte do poder executivo sem 
a expressa ordem do prefeito.

SERVIDORES 
APREENSIVOS
O decreto deixou os servido-
res municipais apreensivos. 
“Nós queremos garantir 13º 
salário e indenizações no final 
do ano. Para isso, teremos de 
parar tudo. Só em encargos 
temos de pagar R$ 3 milhões 

até o final do ano.”
Desde segunda-feira, 20, 

o setor administrativo da 
prefeitura só trabalha para o 
público externo das 7h às 13h. 
Não se incluem neste horário 
o atendimento em escolas e 
postos de saúde.

Perguntado sobre uma so-
lução para a crise, Severgnini 
é otimista. “Vemos condições 
de resolver essa situação, 
mas teremos de cortar na 
carne. A população vai ter de 
entender. Se precisa de três 

medicamentos, o Município 
vai pagar um, os outros dois 
o cidadão terá de arcar. A não 
ser que realmente não tenha 

condições. O corte é drástico 
e doído. Não gostaria de ter 
iniciado o mandato nesta si-
tuação.”

Orildo e o seu vice assumiram a prefeitura de Major Vieira em agosto

ARQUIVO
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60%: dos candidatos ao 2º turno 
respondem a algum processo judicial.

11: postos de saúde de Major Vieira 
teriam sido fechados nos últimos anos, 
segundo o prefeito Orildo Severgnini.

PETROLÃO: Este é o nome de batismo 
do primeiro escândalo do futuro gover-
no, seja PT ou PSDB. Ele se refere aos 
desvios milionários da Petrobras.

2º TURNO: Eleitores que votam na 
Escola Irmã Maria Felícitas seguem 
votando no Almirante Barroso.

VALE LEMBRAR: Justificativa pode ser 
feita em até 60 dias depois da eleição. A 
multa para quem não votou e não justifi-
cou é de R$ 3,50. Quem não votou no 1º 
turno, pode votar no 2º sem problemas.
 
91,5%: dos eleitores que votaram 
pela urna biométrica no primeiro turno 
foram reconhecidos. O TSE espera que 
no 2º turno este índice seja superado.

APURAÇÃO: A Band FM acompanha 
a marcha da apuração dos votos na 
região a partir das 17h deste domin-
go, 26. O www.jmais.com.br mostra os 
números em tempo real.

0800-648-3310: É o número do 
Disque-eleitor para tirar dúvidas.

Aliados divididos

Combate a criminalidade

Mais Aécio, menos Dilma

Luiz Henrique (PMDB) foi fiel a Raimundo Colombo (PSD) no 
primeiro turno. Mas não espere a mesma fidelidade quando o 
assunto é segundo turno para as eleições presidenciais. LHS já 
declarou apoio aberto ao tucano Aécio Neves (PSDB). Colombo, 
por sua vez, depois de nem citar Dilma Rousseff (PT) na cam-
panha do primeiro turno, dado o inconveniente do concorrente 
petista, Claudio Vignatti, estocá-lo a todo momento, agora resol-
veu vestir a camisa vermelha e tem pedido abertamente votos a 
Dilma.
    Paulo Bauer (PSDB), por sua vez, tem se empenhado na cam-
panha de Aécio. Tanto que, se eleito, Aécio prometeu ao senador 
que o primeiro estado que pretende visitar será Santa Catarina.

Enquanto Associações de Moradores de bairros como o Alto 
das Palmeiras se mobilizam para criar Conselhos de Segurança 
depois de uma onda de seis assaltos ter ocorrida em Canoinhas 
em pouco mais de um mês, a Câmara de Canoinhas entrou na 
discussão.
    Neste semana, vereador Osmar Oleskovicz (PSD) pediu a 
presença do delegado regional Wagner Meirelles no plenário 
para apresentar o que está sendo feito para melhorar essa 
questão. Segundo ele, a população canoinhense está apreensi-
va com o elevado número de assaltos a mão armada ocorridos 
em estabelecimentos comerciais, além de roubos e furtos 
registrados em diversos pontos da cidade. “Será importante 
até como forma de o legislativo levar estes esclarecimentos à 
comunidade”, ressaltou.

O presidente estadual do PP, deputado Joares Ponticelli, afirma 
que a decisão, tomada nas convenções de junho, continua a 
mesma: reforço à candidatura de Aécio Neves. O PSB, de Pau-
linho Bornhausen, candidato derrotado na disputa pelo Senado, 
também apoia o tucano. 
    O PT conseguiu trazer Dilma para o Estado na semana pas-
sada. No primeiro turno, a presidenta não visitou o Estado para 
evitar constrangimento entre Vignatti e Colombo.

Ano terminando e nada de o Município 
fazer audiência pública sobre a Casan?

n e-mail:  ediwass@uol.com.brEDINEI  WASSOASKI

n Ouça os comentários do colunista 
na Band FM 105,1. Ele apresenta o 

Jornal da Band, das 11h30 às 12h. 
Mais em www.jmais.com.br/colunistasMATÉRIA-PRIMA

PERGUNTA PERTINENTE

n Ainda sobre o primeiro turno das eleições, o flagrante do prefeito de Canoinhas, Beto 
Faria e do vice, Wilson Pereira, ladeados pelo deputado estadual reeleito Antonio Aguiar, 
acompanhando no diretório do PMDB de Canoinhas a apuração por meio de um telão que 
foi instalado para que a militância pudesse se reunir no domingo, 5.

O ‘menos pior’

O presidente do Tribunal Superior Eleitoral (TSE), 
ministro Dias Toffoli, disse que a campanha presiden-
cial chegou a nível tão baixo que já está provocando 

episódios de intolerância entre eleitores. Ele citou casos 
de agressões entre pessoas que discutiam política dentro 
de ônibus. No segundo turno, de acordo com Toffoli, Dilma 
Rousseff (PT) e Aécio Neves (PSDB) se empenharam mais 
em destruir o adversário do que em defender suas próprias 
ideias, o que obrigou o TSE a impor “um freio de arruma-
ção”, proibindo ataques nos programas eleitorais. “Virou uma 
campanha do ‘vote no menos pior’”, criticou o ministro. 
   Toffoli está certo. O que se viu, especialmente no debate do 
SBT na semana passada, foi degradante. Dilma, ruim de ora-
tória, provocava Aécio que, de forma impressionante, ganhou 
um poder de fogo que aplacou o tom apático de seu discurso 
no primeiro turno. No quesito baixaria, tanto um quanto o 
outro descem cada vez mais no poço negro da política comum 
a ambos.
    Fato é que, como bem frisou o ministro, o brasileiro vai às 
urnas neste domingo, 26, para escolher o “menos pior” na 
sua visão. Mas até isso está difícil. Com um debate centrado 
em ataques, sem discutir propostas e um plano para melhorar 
o país, especialmente nos setores da economia, educação 
e saúde, fica difícil fazer uma avaliação. Espera-se que, ao 
menos, o debate da TV Globo, marcado para hoje, não sirva 
para os candidatos repetirem ofensas, mas sim, apresentarem 
propostas claras e viáveis.

POLÍTICA
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ENTREVISTA | CARLOS CHIODINI (PMDB)

“Região precisa de círculo 
de desenvolvimento”

Terceiro deputado 
estadual eleito mais 
votado na região 
de Canoinhas, o 
peemedebista 
também defende 
regime tributário 
diferenciado para o 
Planalto Norte

Chiodini: “Confio nas pessoas, confio no governador” 

DONA ISABEL!
Trabalhos 100% garantidos feitos na sua presença.

Se você está com problemas no seu comércio ou 
lavouras, caminhos trancados, saúde de ordem 

espiritual, impotência sexual, você pensa que nada 
dá certo em sua vida sen-

timental.

Não se desanime!

Marque uma consulta e 
esclareça suas dúvidas!

Pagamento após 
resultados

IRINEÓPOLIS
9274-2051 (VIVO)

8885-8719 (CLARO)

Terceiro deputado estadual elei-
to mais votado em Canoinhas 
e região, o jaraguaense Carlos 
Chiodini (PMDB) é o segundo 
entrevistado da série com can-
didatos eleitos mais votados na 
região de Canoinhas. Depois de 
ampliar sua votação de 40.241 para 
49.233 votos, o deputado garante 
maior empenho pelas demandas 
do Planalto Norte. Acompanhe:

O sr foi o terceiro deputado 
estadual eleito mais votado em 
Canoinhas, com 321 votos, e 
em Irineópolis, com 547 votos, 
além de pegar 230 votos em 
Bela Vista do Toldo. Como o 
sr pretende retribuir esses 
votos?

Tenho muitas pessoas que 
conhecem e confiam no meu 
trabalho aí na região. Sou o depu-
tado mais jovem da Assembleia e 
atribuo essa eleição ao trabalho 
de base, que consiste em ouvir 
as pessoas.

Vamos retribuir ouvindo as 
demandas dos municípios de toda 
a região. Especialmente a região 
da BR-280, que eu mais circulo 
e convivo.

Uma das principais carên-
cias do Planalto Norte está no 
setor industrial. Canoinhas, 
por exemplo, é basicamente 
sustentada pelo comércio. 
Como atrair empresas para 
uma região distante dos por-
tos?

Boa pergunta. Um dos deve-
res do governo catarinense é criar 
um círculo de desenvolvimento 
na região do Planalto Norte. Ca-

noinhas e região precisam atrair 
investimentos e o Governo do 
Estado precisa ajudar nisso. Seja 
nas diversas áreas do setor produ-
tivo, principalmente na indústria. 
Sempre fui defensor de que o 
Governo crie incentivos para 
que as empresas possam investir 
em regiões carentes como a de 
Canoinhas. 

Esse mesmo discurso é 
defendido pelos deputados 
Antonio Aguiar e Darci de 
Matos. Mesmo assim, os depu-
tados que receberam votação 
expressiva na região formam 
uma minoria. Isso não invia-
biliza um projeto que conceda 
benefícios fiscais ao Planalto 
Norte?

Creio que não. Vou dar um 
exemplo: em determinadas regi-
ões do litoral, os investimentos 
industriais estão inviáveis. Aí (no 
Planalto Norte) há mão de obra 
disponível e infraestrutura. Por 
isso, é preciso haver sapiência 
por parte do Governo do Estado 
no sentido de incentivar o cres-
cimento localizado. A agricultura 
vive um bom momento, é base 
do crescimento da região, mas 
precisamos do comprometimento 
da Assembleia e do Governo do 
Estado.

O sr concorda que o Es-
tado vive há décadas um pro-
cesso de litoralização, com os 
investimentos concentrados 
no litoral do Estado?

Eu concordo que foi um pro-
cesso migratório. Os empregos 
do início da Revolução Indus-
trial se concentraram na região 
de Joinville e de todo o litoral. 
Mas agora o Brasil todo vive um 
momento inverso. As regiões 
agrícolas crescem mais que as 
regiões metropolitanas. Isso é 
comprovado. É uma nova força 
na nossa economia. Apesar de a 
vida das pessoas ter melhorado 
muito, é preciso se mesclar o 
crescimento. O crescimento do 
litoral foi mais incentivado, con-
cordo, mas agora é preciso que 

certeza de que ele saberá atuar no 
momento certo. Não posso preci-
sar como será, mas que a reforma 
ocorrerá, isso é certo.

Colombo tende a perder o 
apoio do PP e do PT neste se-
gundo mandato. O sr acredita 
que o debate seja mais intenso 
na Assembleia?

A oposição é benéfica. Desde 
que seja coerente, ajuda a enca-
minhar e corrigir determinadas 
ações. Não vejo nada de ruim 
nisso.

O atual presidente da As-
sembleia, Romildo Titon, que 
é do seu partido, acaba de 
reassumir o cargo depois de 
meses afastado por suspeitas 
de corrupção. Caso ele tente a 
reeleição, o sr o apoiará?

O PMDB busca a presidência 
da Assembleia, mas creio que o 
deputado Titon não será candidato 
por circunstâncias que o tempo 
tratará de esclarecer. Acredito na 
inocência do deputado.

Com relação às próximas 
eleições, o sr acredita que o 
PSD vai apoiar uma candida-
tura peemedebista?

Fui o único deputado esta-
dual a defender que o PMDB ti-
vesse candidatura própria. Creio 
que agora ela venha de forma 
natural. A parceria estabelecida 
com o PSD vai continuar no 
ano de 2018, com o PMDB na 
cabeça, que é a ideia e o sonho 
da nossa militância. Confio nas 
pessoas, confio no governador 
Raimundo Colombo.

esse desenvolvimento se espalhe.

Não parece um tanto quan-
to utópico falar em desenvol-
vimento do Planalto Norte 
quando o Estado não dá conta 
nem de manter a BR-280 de 
Canoinhas a Porto União, por 
exemplo, repassada ao Gover-
no Federal, no ano passado?

Creio que foi uma boa me-
dida. Vejo a melhoria do trecho. 
O Estado tem uma limitação na 
sua capacidade de manutenção da 
rodovia. Não vejo como problema, 
mas como oportunidade.

O sr é a favor de que o 
traçado da Ferrovia do Fran-
go passe pelo Planalto Norte, 
reaproveitando a Ferrovia do 
Contestado?

Já tem meu apoio. Já é uma 
ferrovia construída e ativa.

O sr vê necessidade de 
uma reforma administrativa 
neste segundo mandato de 
Colombo?

Essa reforma vai existir, mas 
ainda não se sabe o tamanho e teor 
dela. Há um clamor da sociedade e 
o governador tem de ouvir. Tenho 

DIVULGAÇÃO
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JUVENTUDE

DNJ de Canoinhas reúne 
mais de 1,5 mil jovens

Paróquia Divino Espírito Santo, de Major Vieira, é escolhida como sede do encontro no próximo ano

Fábio Rodrigues 
Canoinhas

De acordo com a organi-
zação do Dia Nacional 
da Juventude (DNJ) de 

Canoinhas, mais de 1.500 pessoas 
das cidades de Três Barras, Bela 
Vista do Toldo, Major Vieira, Monte 
Castelo, Papanduva, Santa Cecília, 
Pinheiro Preto, Rio das Antas, 
Porto União, Iomerê, Fraiburgo, 
Caçador e Erechim-RS participa-
ram no domingo, 19, no Parque de 
Exposições Ouro Verde. A celebra-
ção teve como tema “Feitos para 
sermos livres e não escravos”, com 
palestras e exposições de trabalhos 
que proclamassem a liberdade da 
juventude.

Os jovens foram recepciona-
dos na comunidade Nossa Senho-
ra Aparecida, de onde saíram em 
procissão com a cruz do DNJ da 
microrregião de Canoinhas e se 
encontraram com a imagem de 
Maria, trazida pelos ginetes do 
Clube do Cavalo.

Muita animação, palestras, 
exposição de trabalhos das pas-
torais e movimentos da igreja 
católica e de instituições públicas 
e privadas parceiras e adoração ao 
Santíssimo Sacramento marca-
ram o dia, além da chuva que fez 
com que a missa e o show com a 
banda católica Amados do Eterno 
tivessem de ser realocados.

Para Renato Drosdoski, da 
coordenação do DNJ em Ca-
noinhas, os imprevistos com o 
tempo não foram prejudiciais, já 
que tantos jovens compareceram 
ao evento. “Isso nos deu forças 
para superar as adversidades que 
aconteceram durante o dia e tor-
nar esse o melhor DNJ já feito na 
microrregião”, arrisca Drosdoski. 
“As identidades juvenis foram 
bem representadas no DNJ. 
Tivemos a participação de todos 
os grupos de base, movimentos 
juvenis e outras pastorais da 
igreja que mostraram o seu rosto 
e a sua espiritualidade”, afirma.

Foi no auge do DNJ, durante 

a celebração eucarística com o 
bispo dom Severino Clasen, que 
os grupos e movimentos juvenis 
se reuniram para juntos gritar: 
“Chega de violência e extermí-
nio de jovens”, confeccionando 
uma bandeira com o símbolo da 
campanha nacional da Pastoral 
da Juventude, que caminha para 
a celebração dos 30 anos na 
diocese de Caçador. Segundo o 
bispo diocesano, apesar da chuva, 

o clima do DNJ de Canoinhas foi 
muito bom. “Alegria, esperança e 
participação foram ingredientes 
que deram as cores da beleza da 
nossa juventude. Eu me orgulho 
com a juventude de nossa dioce-
se. Deus abençoe e continuem 
irradiando alegria e energia para 
o mundo”, declara.

Para Daniele Gaia Greschuk, 
de Monte Castelo, paróquia que 
recebeu o DNJ no ano passado, 

o evento em Canoinhas superou 
as expectativas. “Estava muito 
ansiosa para que esse dia che-
gasse logo. Gostei da forma como 
tudo foi conduzido, organização e 
animação principalmente. A ju-
ventude não está morta dentro da 
Igreja, por isso gritamos ‘A Igreja 
é viva, a Igreja é jovem’”, diz.

Como costume na microrre-
gião, a escolha para a celebração 
do DNJ do ano seguinte é por 

sorteio. Neste ano, a disputa es-
tava entre as paróquias que ainda 
não realizaram o evento: Divino 
Espírito Santo, de Major Vieira, 
e São Sebastião, de Papanduva. 
Pelo sorteio, Major Vieira será a 
sede do DNJ de 2015. . O jovem 
majorvieirense Adoilson Maximo 
comenta que o sentimento é de fe-
licidade e de nervosismo. “Temos 
muitas coisas a fazer para mostrar 
o espírito jovem para todos.”

FÁBIO RODRIGUES
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Plano de Contingência é 
apresentado em Três Barras

DEFESA CIVIL

COCHARSKI HOMENAGEADO
Com a presença de 150 pessoas, entre elas o prefeito Juliano e 
a primeira dama, Tânia Rückl Pereira, a administração municipal 
promoveu um jantar de confraternização, no dia 16, na Churrascaria 
Bom Apetite, alusivo ao Dia do Professor, transcorrido dia 15 de 
outubro. O encontro foi animado pelo grupo de música do profes-
sor Bruno Mussolini Fernandes. O evento foi animado pela equipe 
do professor. Momento de emoção e de alegria  foi a homenagem 
que o município prestou ao professor José Sebastião Cocharski, 
que acaba de se aposentar depois de 35 anos de bons serviços 
prestados ao ensino de Irineópolis. 

MAIS HOMENAGENS 

Fábio Rodrigues
Três Barras

Plano identifica 
cinco áreas 
principais 
com riscos de 
inundação, 
enchente, 
granizo, 
desmoronamento, 
entre outras 
catástrofes 
naturais

Na sexta-feira, 16, o coorde-
nador municipal de Proteção 
e Defesa Civil de Três Barras, 
Valmir de Matos, apresentou 
o Plano de Contingência e 
Emergência para ações em 
catástrofes naturais e desas-
tres de grandes proporções. 
Apresentado em uma versão 
preliminar, o plano ainda deve 
ser analisado pelos órgãos que 

o integram.
O Plano de Contingência 

de proteção e defesa civil para 
enchentes ou inundação e mo-
vimentação de massa estabele-
ce os procedimentos a serem 
adotados pelos órgãos envol-
vidos direta ou indiretamente 
na resposta a emergências e 
desastres relacionados a estes 
eventos naturais.

De acordo com Matos, os 
órgãos envolvidos assumem 
o compromisso de atuar de 
acordo com a competência que 

lhes é conferida, bem como 
realizar as ações para a criação 
e manutenção das condições 
necessárias ao desempenho das 
atividades e responsabilidades 
previstas neste Plano.

O Plano foi elaborado para 
ser aplicado em áreas sujei-
tas a enchentes, inundações, 
granizos, ventos, estiagens, 
desastres de grandes propor-
ções, epidemias e desmoro-
namento. As principais áreas 
identificadas estão nos bairros 
São Cristóvão, Zilda Pacheco, 

João Paulo 2º, Centro e Jardim 
Rio Negro. As localidades do 
interior do município também 
estão contempladas pelo plano. 
“Com o plano, podemos reco-
mendar e padronizar, a partir da 
adesão dos órgãos signatários, 
os aspectos relacionados ao 
monitoramento, alerta, alarme 
e resposta, incluindo as ações 
de socorro, ajuda humanitária 
e reabilitação de cenários, a fim 
de reduzir os danos e prejuízos 
decorrentes”, comenta o coor-
denador.

Cocharski também foi homenageado pela família, por ex-alunos da 
sede e colegas do Grupo Dalmo Edson Sfair.  Ele é casado com Dona 
Inês e com ela teve quatro filhos: Luciane, Odirlei, Damiris e Lucas. 
José lecionou na escola Multisseriada do Despraiado, nas  E.I. Bom 
Sossego I E II, nas escolas Dalmo Sfair, Zélia Milles, foi membro do 
Conselho Tutelar, vice-prefeito (2005-2008), por duas vezes assumiu 
30 dias como prefeito nesse período. Foi eleito vereador pelo PT 
em 2012 para o quadriênio 2013-2016. O professor, visivelmente 
emocionado, agradeceu às homenagens recebidas. “Agradeço à 
equipe da Secretaria de Educação. Todos foram importantes na 
minha caminhada. Confesso que fiquei emocionado com o cari-
nho de vocês. Continuarei sendo amigo de todos que marcaram 
a minha vida.” 

AGROPECUÁRIA VALÕES – 6 ANOS 
No dia 15 de setembro, a empresa Agropecuária Valões 
completou seis anos de atividades em Irineópolis. Os 
proprietários, Dulcinéia e Fernando Turra, comemoram 
o crescimento do empreendimento, “graças à confiança 
e à fidelidade da nossa grande clientela, que cresce a 
cada ano”, salienta Fernando. Para ele, o fato se deve 
ao bom atendimento de sua equipe e à qualidade dos 
produtos. Esse ano, Turra 
anuncia como inovação 
para o setor da pecuária 
de corte e de leite a in-
seminação artificial com 
profissionais capacitados, 
além da venda do sêmem 
para ambas atividades, 
com certificação e assis-
tência técnica. 
    É tradição, desde a sua 
fundação, a linha com-
pleta de medicamentos 
veterinários, rações em 
geral, insumos agrícolas, 
ferramentas, roçadeiras e 
motosserras. Dispõe ainda 
da linha completa de botas 
e botinas, infantis, infanto-

-juvenil e adulto, para trabalho e passeio. Fernando 
Turra também é musico (sanfoneiro) e mantém o Pro-
grama da Agropecuária Valões, na Rádio Nirvana, aos 
sábados, das 7 às 8h15. Estende o convite do programa 
a todos para uma visita à sua loja, em frente ao Banco 
do Brasil, e para uma “boa prosa e um chimarrão  bem 
campeiro”!

Equipe da Agropecuária Valões, a partir da esquerda, Josemar Moissa, Fernando 
e Dulcinéia Turra e Sandro Rincão. Não está na foto, Rafaela Turra
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Fábio Rodrigues 
Canoinhas

Semana do LIXO ZERO 
recebe materiais eletrônicos

RESÍDUOS

Ações de conscientização, realizadas durante a semana, terminam com a limpeza do rio Canoinhas na próxima semana

Durante esta semana, a Se-
cretaria de Meio Ambiente 
organizou a Semana do 
Lixo Zero para conscienti-
zar a população do descarte 
correto de resíduos. Com 
um espaço no calçadão da 
rua Paula Pereira, a Secre-
taria distribuiu panfletos 
informativos e coletou os 
materiais para destino ade-
quado.

Segundo o secretário 
de Meio Ambiente, Adi-
nor da Silva, ainda hoje há 
pontos de recebimento de 
materiais de lixo eletrônico, 
baterias de celular, pilhas, 
óleo de cozinha, pneus, re-
médios vencidos e demais 
materiais que podem ser 

reaproveitados.
As atividades encer-

ram, oficialmente, no próxi-
mo sábado, 1º de novembro, 
com o dia de limpeza do rio 
Canoinhas, organizado em 
conjunto com a Polícia Mi-
litar, Corpo de Bombeiros, 
Casan, Jeep Clube, Comitê 
da Bacia do Rio Canoinhas 
e diversos voluntários. A 
limpeza será realizada a 
partir das 8h, com saída das 
embarcações no rio Canoi-
nhas ao lado da Estação de 
Tratamento de Água (ETA) 
até a ponte em Marcílio 
Dias.

No ano passado, foram 
retirados 6 metros cúbicos 
de vários tipos de lixo do 
rio Canoinhas e mais de 2 
toneladas de lixo do arroio 
Monjolo. Secretário de Meio Ambiente, Adinor da Silva, mostra alguns materiais recebidos

FÁBIO RODRIGUES
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Saúde
Controle de Zoonoses realiza 
450 castrações por ano

Programa da Secretaria de Saúde funciona desde 2009 e é destaque pelo sistema adotado no controle de populações animais

ANIMAIS DE RUA

Fábio Rodrigues
Canoinhas

A população crescente de 
animais de rua é perceptível 
na região, especialmente em 
Canoinhas. A Secretaria de 
Saúde, por meio do Setor de 
Controle de Zoonoses, pesqui-
sou alternativas para amenizar 
esse problema e, com isso, 
chegou à castração contínua 
de cães e gatos como maior 
probabilidade de apresentar 
resultados positivos e signi-
ficativos.

O projeto, de acordo com 
a Secretaria, tem baixo custo 
de implantação e manutenção 
das atividades, justificada pela 
sequência das ações, materiais 
e equipamentos utilizados e, 
principalmente, pela técnica 
cirúrgica adotada. “O fato de 
os animais permanecerem no 
setor por 72 horas onera o 
programa com medicamentos, 
alimentação, material de lim-
peza e pessoal.”

No sistema adotado pelo 
município, não há necessi-
dade de local específico para 
internamento, reduzindo as 
chances de infecções.

Para promover o controle 
das populações animais e de 
doenças, desde 2009, o muni-
cípio conta com o programa de 
Controle de Zoonoses, que foi 
pioneiro no Brasil quanto ao 
sistema adotado no controle 

de populações animais, sendo 
destaque em eventos como a 
I Conferência Internacional 
de Medicina Veterinária, rea-
lizado na Universidade de São 
Paulo (USP) em 2010, entre 
outros eventos.

Desde 2009, o programa de 
Controle de Zoonoses já reali-
zou mais de 2,4 mil cirurgias 
de castração de cães e gatos.

Entre 2006 e 2007 foi 
realizado estudo para implan-
tação de canil municipal, mas, 
com pesquisa e contato com 
municípios que já possuíam o 
serviço, a Secretaria conside-
rou inviável a implantação em 
Canoinhas.  De acordo com 
o veterinário Edson Radunz, 
os canis municipais acabam 
funcionando como depósito 
de animais, havendo muitos 
custos para a manutenção do 
serviço, faltando estrutura 
adequada devido ao excesso de 
animais e pouca adoção.

- Visitas a animais agressores (cães e gatos que causaram ferimentos 
em humanos por mordedura ou arranhões)
- Coleta de amostras de material para exame de controle e 
monitoramento da Raiva
- Palestras
- Verificações a reclamações de criações inadequadas de animais 
em perímetro urbano
- Atendimento e orientação ao público em geral

ATIVIDADES DO SETOR
CONTROLE DE ZOONOSES

DIVULGAÇÃO

Setor também coleta amostras de material para exame da Raiva
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Saúde

Fraude da empresa Med 
Kos começa a ser revelada

Justiça de Papanduva ouviu seis envolvidos na falsificação de documentos do Conselho Regional de Medicina

OPERAÇÃO AUTÓPSIA

Fábio Rodrigues
Papanduva

A novela dos médicos com docu-
mentos falsificados ganhou um 
novo capítulo nesta terça-feira, 
21, mas está longe de ter um 
fim. Os seis envolvidos na frau-
de de médicos sem registro no 
Conselho Regional de Medicina 
(CRM), que atuavam nos plan-
tões do Hospital São Sebastião, 
de Papanduva, e no Pronto Aten-
dimento Municipal de Canoi-
nhas, começaram a ser ouvidos 
pelo juiz Dr. Reny Batista Neto, 
no Fórum de Papanduva.

Foram ouvidos José Fábio 
Costa de Jesus, o primeiro mé-
dico flagrado trabalhando com 
a documentação de Eduardo 
Magrin de Barros, os médi-
cos Rosimar Barroso Braga e 
Clayton Douglas Mota, também 
acusados de falsificar documen-
tos, os proprietários da Med 
Kos, Anderson de Rezende e 
Karin Finatto de Rezende, e o 
responsável em planejar a es-
cala de plantões dos médicos, 
Fábio Rogério de Oliveira. Nova 
audiência está marcada para 3 
de março de 2015.

A reportagem do jornal 
Correio do Contestado con-
versou com José Fábio Costa 
de Jesus, que estava foragido 
em Cáceres-MT, na casa dos 
pais, logo depois de a Operação 
Autópsia, da Polícia Civil, ser 
deflagrada. “A minha preocu-
pação era que, se eu estivesse 
pra cá, seria detido aqui, então 
fui para a minha cidade, ficar 
perto da minha família, porque 
se eu fosse detido lá ou tivesse 
algum problema, pelo menos 
eles agilizariam. Então, por isso 
que eu optei em ficar lá, não por 
questão de fugir”, explica.

José Fábio é formado na 
Bolívia, na cidade de Santa Cruz 

de La Sierra. Segundo ele, para 
dar entrada na documentação 
para a revalidação, precisava 
de cerca de R$ 60 mil, mas não 
conseguiu o valor em tempo. À 
reportagem, José Fábio conta 
que conheceu Eduardo Magrin 
de Barros, de quem falsificou a 
documentação, no hospital em 
Curitiba, onde fez estágio.

“Eu procurei [a Med Kos] por 
conta, porque em lugar algum pe-
dem documentação (...). Em Curi-
tiba, em Cáceres, em qualquer 
lugar, se eu quiser hoje chegar e 
me apresentar como médico, nin-
guém pede documento. O certo 
seria, a gente sabe disso.” Ele 
ainda diz que a empresa Med Kos 
não sabia que seu CRM era falso 
e que ficou surpreso ao saber que 
outros dois também não tinham a 
documentação.

JUSTIÇA
José Fábio afirma que vai res-
ponder pelo que fez. “Eu sei que 
trabalhei e não tinha CRM, e eu 
tenho que pagar por isso. Mas 
tem coisa que não cabe a mim”, 
diz se referindo ao esquema que 
envolve a Med Kos.

Se ele imaginava a revolta 
da população, José Fábio decla-
ra: “Eles têm direito, eu acabei 
mentindo meu nome, minha 
identidade realmente, não tem 
como esconder isso, mas eu 

também fico indignado porque 
eu sempre tratei bem. E também, 
qual é a diferença minha para um 
cubano? O cubano está atendendo 
aí e eles não têm CRM. Então há 
uma divergência. O cubano pode 
trabalhar e o médico brasileiro 
não pode? O Governo podia pe-
gar o brasileiro que estudou fora 
e regularizar a situação. (...) Eu 
falsifiquei meu nome só, mas eu 
tinha conhecimento técnico, de 
procedimentos, tenho formação.”

*Com informações do jornal 
Correio do Contestado

CORREIO DO CONTESTADO

José Fábio Costa de Jesus usava o CRM de Eduardo Magrin de Barros
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Empregos

Último dia 
de inscrições 
para PM

AGENTES TEMPORÁRIOS

Canoinhas

Vagas Job Center

Vagas RH Canoinhas
CONSULTOR COMERCIAL - 1 VAGA
AUXILIAR DE LINHA DE PRODUÇÃO 
- 1 VAGA
PADEIRO - 1 VAGA
SALGADEIRA - 1 VAGA
AUXILIAR ADMINISTRATIVO - 1 
VAGA
CAIXA - 2 VAGAS
VENDEDOR(A) BALCONISTA - 1 
VAGA
VENDEDOR EXTERNO - 3 VAGAS
VENDEDORA - 1 VAGA
OPERADOR DE MOTOSERRA - 1 
VAGA
JARDINEIRO - 1 VAGA
AUXILIAR DE PRODUÇÃO - 1 VAGA
ATENDENTE DE PANIFICADORA - 1 
VAGA
CONTADOR - 1 VAGA
GARÇOM - 1 VAGA
 
Vagas disponíveis na RH Canoinhas, 
anexo a CIPEC, em frente ao banco 
Bradesco, na rua Vidal Ramos, 861. 
Fone: 3624-0864. www.rhcanoinhas.
com.br

MASCULINAS

- AJUDANTE DE MANUTENÇÃO (não 
é necessário experiência).
- AUXILIAR DE MECÂNICO com ex-
periência
- AUXILIAR DE PADEIRO com experiência
- FRENTISTA com experiência
- MECÂNICO DE MÁQUINAS PESA-
DAS com experiência
- MOTORISTA DE MUNCK com ex-
periência
- PEDREIRO com experiência
- PIZZAIOLO com experiência
- TÉCNICO EM REFRIGERAÇÃO com 
experiência
- VENDEDOR com experiência e pos-
suir CNH: AB

AMBOS OS SEXOS
- AUXILIAR ADMINISTRATIVO com 
experiência
- AUXILIAR CONTÁBIL com experi-
ência
- CONSULTOR DE VENDAS INTERNAS 
com experiência
- TÉCNICO EM SEGURANÇA DO TRA-
BALHO com experiência
- VENDEDOR (A)com experiência

Vagas disponíveis na Job Center Re-
cursos Humanos, rua Major Vieira, 
837, centro, próximo do ginásio da 

AABB. Fone: 3622-5645.

São 204 vagas para área de 
videomonitoramento e serviços 
administrativos; 39 cidades catarinenses 
receberão os agentes

Contrato
PRECISA-SE de um funcionário para 
trabalhar em fazenda com experiência. 
Fone: 9976-9157.

Procuro

PROCURO SERVIÇO  - De diarista 
ou empregada doméstica. Fone: 
9162-8573 ou 9616-1748, falar com 
Terezinha. Possuo referências.

PROCURO SERVIÇO  - De diarista. 
Fone: 9689-4655 ou 9707-4064 - 
Rosangela Leal de França. Tenho 
segundas e quartas-feiras livres.

PROCURO SERVIÇO - Empreiteiro 
de mão de obra, pedreiro. Fone: 
8434-1390, falar c/ Ezequiel de Paula.

LUANA MORANTE - Procura em-
prego de diarista ou babá. Fone: 
9685-5226.

A Polícia Militar de Santa Cata-
rina abriu concurso para agen-
tes temporários de serviço ad-
ministrativo. São 204 vagas com 
salários de R$ 1.017 a R$ 1.356. 
Os selecionados irão trabalhar 
na fiscalização de videomonito-
ramento nas Centrais Regionais 
de Emergências e Serviços 
Administrativos nas Unidades 
da Polícia Militar. Canoinhas 
tem seis vagas e Mafra tem três.

O edital completo está dis-
ponível no site da Polícia Militar 
(www.pm.sc.gov.br/cidadao/
concursos).

As inscrições devem ser 
feitas exclusivamente na Sede 
da Unidade da Polícia Militar 
da cidade em que o candidato 
pretende prestar o serviço 
temporário. Hoje é o último dia. 
Para se inscrever, os candidatos 
devem ter de 18 a 23 anos in-
completos e Ensino Médio. A 
taxa de inscrição custa R$ 40.

As 204 vagas são para 39 
cidades do estado, sendo que 
nove das vagas são destinadas 
a pessoas com deficiência que 
poderão trabalhar em Floria-
nópolis, Balneário Camboriú, 
Itajaí, Joinville e Criciúma. O 
curso de formação para a vaga 
começa no dia 19 de janeiro e 
dura sete semanas.

O processo seletivo in-
clui cinco fases, da inscrição à 
entrega dos documentos para 
admissão. A prova objetiva será 
realizada no dia 2 de novembro, 
das 14h às 18h.

Inscrições
Até 24 de outubro

Vagas
204

Salário
de R$ 1.017 a R$ 1.356

Taxa
R$ 40

Provas
2 de novembro

POLÍCIA MILITAR DE SC

FEMININAS
- ASSISTENTE DE RH com experiência
- ASSISTENTE COMERCIAL com Curso 
Superior em Marketing
- ATENDENTE com experiência
- AUXILIAR FISCAL com experiência
- BABÁ com experiência (horário das 
16 às 20 horas)
- CREDIARISTA com experiência
- CONFEITEIRA com experiência
- COZINHEIRA com experiência
- 2 EMPREGADAS DOMÉSTICAS com 
experiência
- GARÇONETE com experiência - para 
trabalhar à noite
- SALGADEIRA com experiência
- SECRETARIA com experiência

   Vagas disponíveis na Job Center 
Recursos Humanos, rua Major Vieira, 
837, centro, próximo do ginásio da 
AABB. Fone: 3622-5645.
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Polícia
Acusado pode estar 
escondido em Canoinhas

SUSPEITA

Canoinhas

A Polícia Militar de Canoinhas 
está em alerta desde a madruga-
da de sábado, 18, depois de ter 
recebido a informação de que 
um canoinhense teria assassi-
nado a companheira com golpes 
de faca na cidade de  São Jose 
dos Pinhais-PR.

Segundo a Polícia Militar 
do Paraná, Valquíria Aparecida 
da Silva, 37 anos, foi morta com 
golpes de faca que teriam sido 
desferidos por Marco Antonio 

Jovem é encontrada 
morta em tanque

SANTA LEOCÁDIA

Canoinhas

Na noite de domingo, 19, a 
Central de Operações da Polícia 
Militar (Copom) de Canoinhas 
recebeu uma ligação da locali-

Marco Antonio Freitas 
Padilha é natural de 
Canoinhas

COMANDO POLICIAL/FACEBOOK

Acusado 
de ameaçar 
vizinho 
cumpre 
pena em 
liberdade

JUSTIÇA

Canoinhas

Waldinei Walegurski de 
Lima foi condenado a cum-
prir em regime aberto 
quatro anos e um mês de 
prisão por ter ameaçado 
um vizinho em Canoinhas. 
O julgamento aconteceu 
nesta sexta-feira, 17.

Depois de uma briga, 
Waldinei, mais conheci-
do como Salvador, teria 
apontado uma arma para 
a vítima e disparado um 
tiro que atingiu a parede 
da casa da vítima.

Depois desse tiro, a 
vítima teria se abaixado 
para se esconder. Segundo 
ele, Salvador disse que 
teria dado dois tiros para 
matá-lo, mas como não 
conseguiu, iria dar três 
tiros na sua cabeça no dia 
seguinte. Salvador ainda 
teria ameaçado queimar 
sua casa. “Ele disse: Aca-
bamos de queimar uma 
casa e incendiamos outra 
se for preciso”, relatou a 
vítima.

Salvador teria retorna-
do na madrugada seguinte 
e jogado pedras no telhado 
da casa, gritando ameaças 
de morte.

dade de Santa Leocádia, interior 
do município, de familiares 
de Leila de Fátima Muller, 24 
anos, relatando que ela havia 
desaparecido.

Durante rondas, os policiais não 
conseguiram localizá-la. Na ma-
nhã desta segunda-feira, 20, no 
entanto, familiares retornaram 
a ligação relatando que haviam 

encontrada Leila já sem vida 
dentro de um tanque da mesma 
localidade. Segundo familiares, 
ela sofria de problemas psicoló-
gicos e estava em tratamento.

O corpo da mulher 
de 24 anos foi 
encontrado na 
manhã de segunda-
feira, 20

Bebê de um mês fica 
ferida em acidente

COLISÃO

Três Barras

Criança de um mês de 
vida estava no banco 
traseiro, em cadeirinha 
apropriada

Na tarde desta terça-feira, 
21, na rua Adão Santarém, no 
distrito de  São Cristóvão, em 
Três Barras, Maria Vanilda 

Bueno de Castilho, 56 anos, 
bateu o Fiat Palio que conduzia 
contra um poste.

Com ela estava a carona 
Maiele Andressa Alves Cava-
lheiro, 19 anos, que apresenta-

va suspeita de fratura no ante-
braço esquerdo e escoriações 
no rosto.

No banco de trás, em cadei-
rinha apropriada, estava uma 
criança de um mês de vida, 

apresentando escoriação no 
rosto. Depois de realizados os 
procedimentos preliminares, 
as vítimas foram encaminhadas 
ao Pronto Atendimento de Três 
Barras.

Valquíria tinha 37 anos

COMANDO POLICIAL/FACEBOOK

De acordo com 
julgamento, Waldinei 
foi condenado a 
quatro anos e um 
mês

Freitas Padilha, com quem vivia 
há cinco meses.

O crime ocorreu na casa 
onde o casal morava no bairro 
Afonso Pena. Padilha já foi pre-
so por assalto a mão armada 
e assalto seguido de morte. A 
Polícia suspeita que para fugir 
da PM do Paraná ele tenha vin-
do para Canoinhas, mas não há 
nenhuma pista de seu paradeiro.

Valquíria era cozinheira. 
Seu corpo foi sepultado no Ce-
mitério Municipal de Contenda, 
em São José dos Pinhais.
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O casal Boleslau, 74, e Ber-
nadete Gapski Wardenski, 
68, não ficou alheio à dis-

cussão da sexta reunião da Con-
venção-Quadro para o Controle do 
Tabaco, da Organização Mundial 
de Saúde (OMS) - da qual o Brasil 
e outros 178 países são signatários 
– ocorrida na semana passada. 
Mesmo que por noticiários, o casal 
tentou ficar atento às decisões.

Contando só depois de casa-
dos, Boleslau e Bernadete plan-
taram tabaco por, no mínimo, 47 
anos, de acordo com ele. Nesse 
tempo, muita coisa mudou. Desde 
o plantio e o manejo do solo até 
a comercialização. “Só o que não 
mudou foi a colheita, que continua 
sendo do mesmo jeito que eu fazia 
quando ainda trabalhava com o meu 
pai”, conta Boleslau.

Hoje, apenas ajudam os filhos 
na produção do tabaco. O futuro 
deles e da família, no entanto, 
pode ser afetado com as decisões 
tomadas na cúpula mundial que 
aconteceu em Moscou, na Rússia.

As recomendações não têm 

peso de lei, mas servem de base 
para que as nações integrantes 
adotem medidas em suas esferas, 
o que tem funcionado como a 
principal ferramenta de redução 
do tabagismo nos últimos anos, 
sobretudo no Brasil. Desta vez, 
as decisões do encontro incluem, 
por exemplo, mais impostos sobre 
o cigarro e regulação de produtos 
como cigarros eletrônicos e nar-
guilés, medidas que impactam di-
retamente em Canoinhas e região.

Com 2.567 fumicultores, Ca-
noinhas é hoje o maior produtor de 
tabaco de Santa Catarina. Sessenta 
por cento da área agrícola do Mu-
nicípio é de fumo, cadeia produtiva 
que envolve 2,7 mil famílias. No 
sul do Brasil, Canoinhas ocupa a 
10ª colocação entre os maiores 
produtores. Bem por isso que o 
prefeito de Canoinhas, Beto Faria 
(PMDB), participou do evento na 
Rússia. Faria é vice-presidente 
da Associação de Produtores de 
Tabaco do Sul do Brasil (Ampro-
tabaco). Para ele, a conclusão do 
evento superou as expectativas 
da cadeia produtiva do fumo. Ele 
destaca, principalmente, a questão 
do crédito. “O documento anterior 

Canoinhas

Na Rússia, 
O FUTURO DO FUMO

6ª Conferência das Partes discutiu medidas 
para restringir consumo; tanto setor produtivo 
quanto restritivo comemora resultados

COMEMORAÇÃO

O Dia do Produtor de Taba-
co, nesta terça-feira, 28, 

terá um evento especial para 
os fumicultores de Canoinhas.

Este é o segundo evento 
em comemoração aos fumi-
cultores realizado no Brasil. 
O primeiro foi no ano passado, 
em Santa Cruz do Sul, reunindo 
os produtores de tabaco do Rio 
Grande do Sul.

A Comissão Organizadora 
do evento conclui os detalhes 
da programação que, entre ou-
tras atrações, terá depoimen-
tos de fumicultores e palestra 
com Benício Albano Werner, 
presidente da Associação dos 
Fumicultores do Brasil (Afu-
bra). Os fumicultores interes-
sados em participar do evento 
devem procurar o seu sindicato 
- Sindicato dos Trabalhadores 
Rurais ou Sindicato Rural - para 
fazer a inscrição. “Alertamos 
para que sejam feitas as inscri-
ções, pois somente participa-
rão do evento os fumicultores 
inscritos nos sindicatos”, alerta 
a Comissão.

A Comissão Organizadora 
é formada pela Afubra, Federa-
ção dos Trabalhadores na Agri-
cultura (Fetaesc), Federação da 
Agricultura e Pecuária (Faesc) 
e Sindicato Interestadual da 
Indústria do Tabaco (SindiTaba-
co), com o apoio da Prefeitura 
de Canoinhas.

Ativistas antifumo também comemoram resultado da COP 6
Em entrevista ao jornal 

O Globo, a chefe secre-
tariada da convenção, a 

brasileira Vera Luiza da Costa 
e Silva, comentou sobre os que 
são considerados os principais 
avanços da COP 6. Segundo 
Vera, haverá uma posição mais 
firme na responsabilização da 
indústria, no caso de litígios, 
sobre malefícios e mortes cau-
sados pelo cigarro. E também 

sobre as pressões comerciais e 
lobbies dos fabricantes. Espe-
ra-se ainda um maior controle 
sobre a propaganda nos pontos 
de venda, seguindo o exemplo 
da Austrália, onde os maços 
são neutros, sem o rótulo de 
cada marca. Produtos sem 
combustão ou nicotina, cujos 
exemplos são o narguilé, o 
tabaco mascado ou aspirado, 
cachimbos d’água e cigar-

ros eletrônicos, deverão ser 
regulamentados.“No Brasil, a 
venda de cigarros eletrônicos 
está proibida, e isso é muito 
bom, pois no país a prevalên-
cia do consumo de tabaco já é 
baixa, o que não justificaria a 
entrada de novos produtos no 
mercado”, diz Vera.

No país, o tabagismo vem 
caindo progressivamente, por 
conta, inclusive, da adoção de 

recomendações da Convenção-
-Quadro. Segundo o Instituto 
Nacional de Câncer (Inca), 
entre 1989 e 2010 houve queda 
de quase 50% na prevalência de 
fumantes. Ano passado, dados 
da pesquisa Vigitel também 
revelaram uma prevalência de 
11,3% da população fumante, 
contra 15,7% em 2006. Um 
fumante inveterado fuma, ge-
ralmente, mais de 20 cigarros 

por dia, e a média do brasileiro 
é de 17.

A expectativa da Organiza-
ção Mundial da Saúde (OMS), 
de acordo a chefe secretariada 
da convenção, é que em 2025 a 
prevalência de fumo não ultra-
passe os 5% em Nova Zelândia, 
Irlanda, Finlândia e Singapura 
— e, em 2030, em outras na-
ções. No Reino Unido, medidas 
como a restrição de compra por 

aqueles que nasceram a partir 
do ano 2000 estão em discus-
são. Lá também se estuda a 
restrição ao fumo em parques 
e espaços públicos.

O documento recomenda 
ainda o aumento de impostos 
sobre o cigarro, e a OMS su-
gere uma taxa de 70% sobre o 
preço do maço. Até 2015, espe-
ra-se que o maço tenha alta de 
55% no Brasil. Depois disso, 

a nova previsão de impostos 
ainda não foi apresentada pelo 
Governo Federal.

Bernadete Wardenski afir-
ma que é um sacrifício familiar 
produzir o tabaco. E, ao con-
trário do que a OMS diz, Ber-
nadete acredita que o produto 
não é tão prejudicial. “Não é só 
o fumo que tem agrotóxicos. Os 
mantimentos, para comer, têm 
ainda mais”, afirma.

APOIO 
Membros da convenção estão 
também preocupados com o 
comércio ilícito de produtos de 
tabaco e cobram de países como 
o Brasil a assinatura do proto-
colo internacional de combate 
à prática, que já define regras 
claras no controle da cadeia de 
oferta e na cooperação inter-
nacional.

“A implementação da Con-

venção-Quadro atinge um novo 
patamar, a indústria do tabaco 
revida, com mais força e por 
todos os canais possíveis, não 
importando o quão desonesto 
esses canais e práticas sejam”, 
comentou, em entrevista ao jor-
nal O Globo, a diretora-geral da 
OMS, Margaret Chan, ressaltan-
do que, apesar dos esforços da 
indústria, “importantes decisões 
foram aprovadas.”

SEGREDO
Com a experiência de Boleslau 
e Bernadete na fumicultura, o 
segredo para conseguir sucesso 
com a produção é um só: “Plante 
o fumo, mas produza o teu ali-
mento. Aí sim o fumo dá lucro”. 
Afinal, só sobrevive dessa cultura 
quem tem áreas pequenas, com 
o apoio da família, e sabe como 
aproveitar a entressafra. Palavras 
de quem conhece o que produz.

previa uma restrição ao crédito por 
parte dos produtores de tabaco. 
Agora, com a nova redação, não há 
essa restrição. Cada país acata se 
achar oportuno.”

Há outras conquistas, na visão 
de Faria. Uma delas foi a derrubada 
do item que tratava da sobrepo-
sição da Convenção-Quadro em 
relação às decisões da Organiza-
ção Mundial do Comércio (OMC) 
sobre a fumicultura. “Isso não foi 
aprovado. As transações comer-
ciais continuam sendo reguladas 
pela OMC”, frisa.

Foi aprovada também a partici-
pação dos produtores nas decisões 
relacionadas à diversificação das 
propriedades ocupadas pelo fumo.

Houve momentos de tensão 
durante a COP 6. Representantes 
do setor produtivo chegaram a ser 
barrados em determinadas discus-
sões. O Senado e o embaixador 
brasileiro na Rússia trabalharam 
para amenizar o clima entre repre-
sentantes dos produtores e ativistas 
antifumo. “O consumo mundial não 
vai reduzir diminuindo a produção, e 
sim, o inverso. A produção tem de 
se adequar ao consumo. A partir do 
momento que o consumo reduzir, 
a cadeia produtiva reduz o plantio. 
Agora, enquanto houver consumo, 
que a produção permaneça onde 
está, gerando renda, tributos, em 
locais como Canoinhas e região”, 

conclui Faria.

EQUILÍBRIO
“Apesar de não termos tido o acesso 
às informações como gostaríamos, 
avaliamos que o resultado final foi 
equilibrado e pode ser considerado 
uma vitória da comitiva que esteve 
em Moscou e que se posicionou 
firmemente a favor do trabalho 
de 162 mil produtores de tabaco 
brasileiros e uma cadeia produtiva 
que gera renda e emprego para 651 
municípios do Sul do Brasil”, avalia 
Iro Schünke, presidente do Sindi-
Tabaco e integrante da comitiva da 
qual Faria fez parte na Rússia.

Há, agora, um grande esforço 
para combater contrabando de 
cigarro ilegal, como o que circula 
livremente no Brasil vindo, princi-
palmente, do Paraguai. O governo 
brasileiro afirmou que pretende 
assinar o protocolo de Comércio 
Ilegal até 2016, ano em que deverá 
ocorrer a primeira COP específica 
sobre Combate ao Mercado Ilegal 
de Cigarros. Uma das propostas 
que ficou pendente para a próxima 
COP é a questão da interferência 
da Convenção-Quadro no comér-
cio internacional de tabaco e em 
acordos bilaterais. A proposta 
causou polêmica e será novamente 
debatida na COP7, com previsão de 
acontecer em janeiro de 2017, em 
Nova Delhi, na Índia.
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VEM AÍ!
FUTEBOL COM 

BINGO EM 
ANTA GORDA!
No dia 23 de novembro, no 
campo do Matonense, em 

Anta Gorda.
JOGO DE FUTEBOL E UM 
GRANDIOSO BINGO EM 

PROL DA APOCA.
INÍCIO: 9 horas
BINGO: 13h30

COM EXCELENTE 
PREMIAÇÃO!

Teremos completo serviço de 
bar e cozinha.

Aceitamos encomendas 
de carne até o dia 20 de 
novembro, pelo telefone: 

9234-4099, falar com o Chico. 
Todas as equipes de futebol 
estão convidadas, inscrição 

na hora.
VENHA E PARTICIPE, 

AJUDE A AJUDAR!

Aplicativo mostra qualidade 
das operadoras de celular

TELEFONIA

Serviços de voz e de dados podem ser 
consultados a partir das informações 
atualizadas pela Anatel mensalmente

CANOINHAS TÊNIS CLUBE
CNPJ:79.376.711/0001-15

       

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
   

A associação do Canoinhas Tênis Clube de Canoinhas, 
Estado de Santa Catarina, convoca seus associados para As-
sembleia Geral Ordinária que fará a realizar em sua sede à rua 
Major Vieira, n°345, no dia 03 de novembro de 2014, às 19:00 
horas em primeira convocação com a presença da maioria dos 
associados, e às 19:15 horas com qualquer número de associa-
dos presentes, com a seguinte:   

ORDEM DO DIA:    
- Eleição de 03 membros efetivos para o Conselho Delibe-

rativo.
- Eleição de 03 membros suplentes para o Conselho Deli-

berativo
- Apreciação e aprovação de contas  
- Alteração e Aprovação do novo estatuto 
- Assuntos gerais do interesse do Clube  
      

  Canoinhas, 22 de outubro de 2014 
     

Julio Soares
Presidente

Fábio Rodrigues
Canoinhas

Os usuários de telefonia celular 
têm uma nova ferramenta que 
permite consultar a qualidade 
do serviço das operadoras. A 
Agência Nacional de Teleco-
municações (Anatel) lançou 
na semana passada o aplicativo 
APP Serviço Móvel, disponível 
para celulares com sistemas 
Android e iOS, nas lojas de 
aplicativos Google Play e Apple 
App Store.

Entre as consultas, está a 

qualidade dos serviços de voz 
e de dados.

Com o novo aplicativo, o 
usuário poderá consultar o 
ranking das operadoras, cons-
truído a partir dos indicadores 
de acessibilidade, conexão, que-
das e desconexão aferidos. Será 
possível, ainda, acompanhar a 
evolução da qualidade de cada 
operadora a partir da consulta 
ao histórico desses indicadores 
em intervalos de até 12 meses.

Em Canoinhas, de acordo 
com o aplicativo, as quatro ope-
radoras – Oi, TIM, Vivo e Claro  

descumprem os parâmetros 
estabelecidos pela Anatel em 
relação ao serviço de dados. 
Os índices de conexão estão 
entre 90,95% (Oi) e 97,22% 
(Claro), considerado abaixo do 
adequado.

Já em Três Barras, apenas 
a operadora TIM está com 
indicador de acesso à rede de 
dados abaixo do ideal, com 
85,32%, enquanto as outras três 
empresas estão na casa dos 98% 
de conectividade.

No município de Irineópolis, 
a única estação com disponi-
bilidade para a tecnologia 3G, 
de acordo com o aplicativo, é a 
Nextel. No entanto, a operadora 
não aparece no ranking de dados 
ou de voz.

De Major Vieira, a única 

informação disponível no apli-
cativo, ontem à tarde, é de uma 
estação da prestadora de servi-
ços TIM, mas sem os dados de 
conectividade de voz ou dados.

As informações são disponi-
bilizadas pela Anatel e atualiza-
das mensalmente.

O aplicativo permite visu-

alizar em um mapa as estações 
licenciadas e em funcionamento 
e as tecnologias 2G, 3G e 4G 
disponíveis por operadora nos 
municípios.

A versão do aplicativo na 
internet está disponível no 
endereço: http://gatewaysiec.
anatel.gov.br/mobileanatel.

DIVULGAÇÃO
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A CAMPANHA CONTINUA

MILHO MULTICORES

O Grupo Escolar Municipal Reinaldo Krüger trabalha com o Programa 
Interdisciplinar da Educação do Campo e vem se destacando com seus 
projetos. Do ano de 2013 e 2014, a direção destaca o projeto Milho Mul-
ticores, desenvolvido pela professora Dirce dos Anjos, técnico agrícola e 

alunos, onde, por meio de trabalhos interdisciplinares, pesquisas e técnicas na horta 
da escola, eles trabalharam com uma variedade de milho. Os alunos Érica Vanessa 
Hanemann e Nicolas Cai-
que Cardoso, do 5º ano do 
Ensino Fundamental, já 
apresentaram o projeto 
e foram classificados nas 
mostras de trabalhos da 
Afubra Regional, em 2013 
e 2014, e na Mostra Cien-
tífica de Santa Catarina 
(MOCISC) na fase de Ca-
noinhas, promovido pela 
UnC, e participando na 
cidade de Mafra.

A APAE de Canoinhas com objetivo de adquirir um 
transporte adaptado para melhor atender as pessoas com 
deficiência intelectual e múltipla atendidas na instituição, 
lançou em 2014 uma grande Campanha intitulada: “Trans-
portando o Sonho para a Realidade”.

Para este grande sonho se tornar realidade, serão neces-
sários R$ 140 mil, aproximadamente.

Com a colaboração da querida comunidade canoinhense, 
através das promoções realizadas e doações espontâneas, a 
APAE já conta com um total de R$ 62.643,10 para esse fim.

A CAMPANHA CONTINUA...
Seja um padrinho do transporte adaptado da APAE, co-

laborando com qualquer valor. Procure-nos na rua Senador 
Felipe Schmidt, 658. Telefones: 3622 1774 ou 3622 8076. 
Ou se preferir, faça sua doação depositando no Banco do 
Brasil, agência nº 03433, conta nº 500.000-9.

A APAE espera por você!!!
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Famílias reclamam de 
DESAPROPRIAÇÕES

Tema discutido pela Comissão da Verdade foi tema de série de reportagens do CN publicada em julho de 2010

Canoinhas

HERANÇA DA DITADURA

GERAL

As comissões estaduais da verda-
de de Santa Catarina e do Paraná 
promoveram conjuntamente, na 
terça-feira, 14, em Papanduva, 
audiência pública para tratar das 
circunstâncias em que ocorreram 
desapropriações de terras no iní-
cio da década de 1960 na região do 
Planalto Norte catarinense, para 
estabelecer o Campo de Instrução 
do Exército Brasileiro Marechal 
Hermes. O tema foi pauta do CN 
em julho de 2010. A série Herança 
da Ditadura mostrou o martírio 
de moradores de Três Barras e 
Papanduva para tentar reaver 
suas terras.

Representantes das famílias 
que perderam as terras prestaram 
depoimento, acusando o Exército 
de usar da força para tomar posse 
da área de 9,6 mil hectares. Segun-
do relatos, os camponeses tiveram 
48 horas para deixar as proprieda-
des e assinar um documento con-
cordando com a cessão. Ficavam 
para trás lavouras, criação de gado 
e as moradias.

Ao lado de outros campone-
ses, Dirceu Gonçalves de Lima 
prestou seu depoimento na co-
munidade de Arroio Fundo. Ele 
afirmou que, como sua família, 
muitas outras puderam retornar 
às propriedades sob a condição 
de arrendamento. “Tinha de pagar 
aluguel para o Exército e a terça 
parte do que era produzido na 
terra que era da gente”, afirmou.

Ibrahim Gonçalves guarda até 
hoje recibos do Exército onde cons-
ta o pagamento pelo arrendamento 
das terras do sogro. Contratos de 
aluguel também fazem parte de 
um dossiê entregue às comissões 
da Verdade catarinense e parana-
ense. Desde a década de 1970, o 
aposentado vem lutando para que 
se faça “justiça” com as famílias 
que entregaram as propriedades.

DECRETO DE DESAPRO-
PRIAÇÃO DATA DE 1956

“São 89 ações de desapropria-

ção, numa área total de 7.614 hec-
tares”, disse Ibrahim, que guarda 
na memória os números dos 
decretos presidenciais, assinados 
por Juscelino Kubitschek e pelo 
então ministro da Guerra, Henri-
que Lott. No Decreto 40.570 de 18 
de dezembro de 1956, modificado 
pelo de número 44.458 de 3 de se-
tembro de 1958, consta a listagem 
de proprietários, benfeitorias e os 
respectivos valores dos “terrenos 
declarados de utilidade pública, 
para fins de desapropriação”.

Segundo afirma Ibrahim, os 
valores oferecidos pela União na 
época eram “insuficientes para 

adquirir outros terrenos equiva-
lentes aos tomados pelo Exército” 
e muitos se negaram a recebê-los.

O agricultor Ervino de Lima 
ainda guarda um mapa traçado 
à mão pelo pai, contratado pelo 
Exército para medir as terras que 
dariam origem ao campo de trei-
namento na área hoje pertencente 
aos municípios de Papanduva e 
Três Barras, que na época eram 
de Canoinhas. “O Exército treinou 
meu pai a medir terras. Foram 
anos abrindo extremas”, disse aos 
membros da Comissão da Verdade.

No desenho, já desgastado 
pelo tempo, vê-se uma grande 
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área então pertencente à empresa 
Lumber (Southern Brazil Lumber 
& Colonization Company), que 
construiu a Estrada de Ferro São 
Paulo-Rio Grande, estopim para 
a Guerra do Contestado. Essas 
terras ficariam de posse do Exér-
cito Brasileiro, onde foi instalado 
o campo de treinamentos.

Segundo os agricultores de-
poentes, o campo não foi utilizado 
como prisão na época da Ditadura. 
“Não tinha comunista aqui. Nunca 
vimos. De comunista, só o Exér-
cito”, ironizou Dirceu Gonçalves 
de Lima. “Não temos esperança 
de ter essas terras de volta”, 
desabafou ao final do depoimento.

MÁGOA E INDIGNAÇÃO
Durante a tarde, a audiência pú-
blica foi realizada na Câmara de 
Vereadores de Papanduva, com a 
presença de vários representantes 
dos antigos proprietários. Um sen-
timento de mágoa e revolta mar-
cou a maioria dos depoimentos.

“Hoje, para entrar na terra, 
você precisa ter os papéis. E nós 
temos esses papéis (escrituras). 
E por que não podemos entrar? 
Quem manda no Exército? Preci-
samos ter uma resposta para essa 
situação que dura 60 anos. Meu 
avô já faleceu, a maioria dos meus 
tios também e ninguém resolve 
isso. É uma questão de honra, 
de respeito. Essas pessoas estão 
morrendo com esses sentimen-
tos”, desabafou da plateia Hélio 
de Assis Welka, neto de Jacob 
Schadeck.

Maria da Glória Vojciecho-
vski afirmou que ainda hoje o 
Exército arrenda terras no local. 
“Se vocês forem lá dentro, vocês 
vão ver plantação, gado, fazenda 
de erva-mate. O arrendamento 
é feito até hoje”, desafiou a viúva 
que prometeu ao marido falecido, 
uma das principais fontes do CN 
na série publicada em 2010, fazer 
justiça. “Não tenho medo de nin-
guém”, disse.

A advogada Silvane Lopes é 
procuradora de oito famílias em 
processos contra a União. Duas 

delas, recentemente, ganharam a 
causa com indenizações na ordem 
de R$ 500 mil. No seu depoimen-
to, Silvane disse que o principal 
argumento da União é que a causa 
prescreveu. “Mas como prescre-
veu se não houve indenizações?”, 
questionou a advogada.

Em outra intervenção, Hélio 
de Assis Welka alertou que sua 
mãe, com 80 anos hoje, conta 
que na época o Exército ofereceu 
valores para indenizar os pro-
prietários. “Minha mãe diz que 
o dinheiro estava à disposição 
em Florianópolis. Mas como era 
pouco, a maioria não foi buscar. 
Outros assinaram procuração para 
advogados buscarem o dinheiro, 
que quando apareceu era quase 
nada. E agora, alguém pode dizer 
com quem ficou esse dinheiro que 
estaria depositado em Florianópo-
lis?”, perguntou Hélio.

PRISÕES
Os membros das comissões esta-
duais da verdade de Santa Catarina 
e do Paraná apuraram que durante 
a ocupação do Exército algumas 
prisões foram realizadas devido 
à resistência dos proprietários. 
Outras ainda ocorreram em 1980, 
quando um grupo invadiu, sem 
sucesso, o Campo de Instrução 
do Exército Brasileiro Marechal 
Hermes na esperança de reaver 
as terras.

Já Werner Fuchs, pastor da 
Igreja Evangélica Luterana no 
Brasil, teve a prisão decretada 
em 25 de julho de 1986, quando 
denunciou em Curitiba o caso de 
Papanduva. O caso ocorreu du-
rante um ato público da Pastoral 
da Terra. Werner fez questão de 
repetir em seu depoimento as 
palavras ditas: “A farda do Exército 
está suja de terra roubada.” Sofreu 
Inquérito Policial Militar que lhe 
rendeu dois anos de condenação 
em regime aberto.

Os depoimentos colhidos 
em Papanduva serão enviados à 
Comissão Nacional da Verdade, 
criada para apurar atos de violação 
dos direitos humanos durante o 
regime militar no país. “Temos 
aqui dois casos: a desapropriação 
e o do arrendamento da terra pelo 
Exército”, disse Derlei de Luca, 
membro da comissão catarinense.

O Exército não foi convidado 
a participar da audiência pública. 
“Decidimos assim para não com-
prometer a qualidade dos depoi-
mentos das famílias que perderam 
as terras”, justificou Ivete Maria 
Caribé da Rocha, membro da 
Comissão da Verdade do Paraná.

Ibrahim Gonçalves ex-proprietário rural presta depoi-
mento na Audiência Pública da Comissão da Verdade

CARLOS KILIAN/AGÊNCIA AL

DEU NO CN
Capa da 
edição que 
trouxe 
primeira 
reportagem 
sobre o 
drama 
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LOCAÇÃO DE CAMA ELÁSTICA - Fones: 3622-
8299 / 8496-1280 ou 8901-5107.

Ligue e anuncie: 
3622-1571CLASSIFICADOS Envie também pelo e-mail: 

jornalcorreiodonorte@
hotmail.com

OS ANÚNCIOS SÃO DE INTEIRA RESPONSABILIDADE DOS ANUNCIANTES

TUPPERWARE - Ligue para 3622-7012 e fale 
com Domicella Brehmer. “Doutorzinho”, só o 
legítimo. Rua Benjamin Constant, 249.

VENDE-SE OU TROCA-SE CASA EM CANOI-
NHAS – Por uma em Rio Negrinho ou São 
Bento, casa de alvenaria com 130m². Valor: 
R$ 135 mil. Fone: 9603-0832.

ALTO DA TIJUCA –  Casa com 180m², semi aca-
bada. Terreno com 900m², na rua Guilherme 
Gonchorovski, próximo ao Mercado Sol Nas-
cente. Valor: R$ 200 mil, estudo propostas. 
Fone: 9173-5233.

BOA VISTA - Casa de alvenaria com 85m², 
com 3 quartos, banheiro, sala, cozinha, la-
vanderia e garagem, toda murada. Terreno 
de esquina com 456m² na rua Francisco de 
Paula Pereira, nº 2700. Valor: R$ 150 mil. 
Fone: 3622-5438 - ligar após às 16 horas.

Imóveis

CASAS - VENDA

ALUGUÉIS

Diversos

IMÓVEIS COMERCIAISLOTES/TERRENOS

Serviços

ALTO DA TIJUCA - Casa de alvenaria na rua 
Ema Joana Kelner, nº 387. Fone: 8838-9625.

PERSONALIZAÇÃO DE LEMBRANÇAS PARA CA-
SAMENTO – Fone: 47 9972-8766, falar c/ Camila.

CENTRO - Apartamento próximo ao Super-
mercado Bom Dia, na rua Getúlio Vargas, com 
70m², com 2 quartos e mais dependências, 
semi-mobiliado, 4º andar, com garagem. 
Fone: 9956-5080.

APARTAMENTOS

FAÇO SERVIÇO DE PEDREIRO E EM GERAL – 
Fone: 9129-9573, falar c/ Sidnei.

GUINCHO – Fone: 9996-2225, falar com 
Silvino Schiessel.

LINDOS SOBRADOS - com 2 quartos, garagem 
e demais dependências com 90m² na rua 
Otto Friedrich. Acabamento de primeira, 
porcelanato, água quente etc. Valor: R$ 172 
mil. Fone: 9686-5432.

VENDE-SE OU TROCA-SE CASA EM JOINVILLE 
– Bairro Paranagua Mirin, casa com 40m², ter-
reno com 240m². Valor: R$ 110 mil, aceita-se 
proposta. Fone: 9994-3078.

IRINEÓPOLIS – Terreno rural, plano, com 
10 alqueires, às margens da BR 280, área 
de lavoura, 2 casas, com água e luz, nas-
cente, galpão. Valor a combinar. Fone: 
9150-5799.

ALUGA-SE CAMA ELÁSTICA – Fone: 8432-
1576 ou 8428-6736, falar c/ Carlos ou Luciane.

CORTE E PODA DE ÁRVORES – Roçadas, 
Limpeza de caixas d’ água. Fone: 3622-3327, 
c/ Silvano ou 3622-5679 c/ Edson.

JARDIM ESPERANÇA - Vende-se área comercial 
e residencial. Terreno medindo 600m² e área 
comercial com 105m². Esquina com a Rua Alfredo 
Back e frente para a rua asfaltada Feres João 
Sfaier, ótima localização. Em frente à Escola Dr. 
Aroldo Carneiro de Carvalho. Preços a combinar. 
Fone: 9115-5067, 9658-2216 ou 3625-1580.

MERCADO EM FUNCIONAMENTO - Clientela 
já formada, com ótima localização, de frente 
para o asfalto no bairro Jardim Brand, em 
Irineópolis. Valor R$ 75 mil.  Aceito carro ou 
imóvel no negócio. Fone: 3625-1580, 9115-
5067 ou 9658-2216.

Animais

BALNEÁRIO CAMBORIÚ – Ótima casa, próximo 
ao Campus Universitário. Fone: 8823-5696.

ALTO DAS PALMEIRAS - Casa com 185 m², 
documentação em dia com 4 quartos, sala 
com lareira, móveis sob medida, portão 
eletrônico e todas as grades e janelas em 
alumínio. Fone: 3622-4443 ou 8480-4443, 
falar com Mário ou Vilma.

TRÊS BARRAS – Casa de alvenaria com 128m², 
terreno com 1500m², na Campininha, na 
estrada geral, próximo à escola. Valor a com-
binar. Fone: 9989-3498 ou 3622-5071.

SÃO CRISTÓVÃO – Casa de alvenaria, com 
400m² e terreno com 800m², na rua José 
Nunes Cavalheiro, 491. Fone: 8852-6028, 
falar com Moacir.

CAMPO D’ÁGUA VERDE - Próximo a Cimente-
la, ótima localização. Valor: R$ 70 mil. Fone: 
8853-8455 ou 9902-9823.

SÃO CRISTÓVÃO – Terreno com 600m². Fone: 
8852-6028.

MARCÍLIO DIAS – Lotes próximos do asfalto, 
4km do centro. Fone: 9173-5233.

PORTO UNIÃO – Excelente ponto comercial, 
contendo 2 salas comerciais, mais um espaço 
residencial, 2 garagens, terreno de esquina 
contendo 3 entradas, fundação para seis 
pavimentos, está pronta para receber o 3º 
pavimento, com hall de entrada, escada em 
alvenaria. Aceita-se troca por outro imóvel, 
carro como parte do pagamento, está aberto 
a negociação (aceita-se troca por imóvel em 
Canoinhas). Motivo: mudança. 300 m² constru-
ídos. Localizado no bairro Rio da Areia, Avenida 
André Juck. Valor: R$ 300 mil, à vista: R$ 280 
mil e negociável. Fone: (42) 8806-1777, falar 
com Cristiano Luiz Corrêa ou (47) 3627-2041.

CENTRO DE CANOINHAS – Vende-se apar-
tamento, aceita-se área rural no negócio. 
Fone: 9126-9133.

BICICLETA ARO 16 - 21 marchas, cor preta 
com vermelho, nova. Valor: R$ 200. Fone: 
9994-3078.

TV 21’ TELA PLANA - Nova, marca Lenox. 
valor: R$ 250. Fone: 9994-3078.

COMPRO TERRENO PARA REFLORESTAMEN-
TO – De 3 a 6 alqueires, com bom acesso 
até 30 km de Canoinhas. Fone: 3622-0767 
ou 8432-0680.

TAQUARIZAL/CANOINHAS – Terreno rural 
com 10 alqueires. Valor: R$ 130 mil. Próprio 
para reflorestamento. Fone: 3622-0767 ou 
8432-0680, falar com Amadeus.

ALUGO TOLDO PARA EVENTOS – Fone: 3623-
1347, 8842-1105 ou 9262-8750.

GPS PRÓ XR – Sem o coletor. Valor: R$ 4 mil. 
Fone: 3622-0767 ou 8432-0680.

IRINÉOPOLIS - Barracão de alvenaria com 
100m², com terreno de 700m² no Centro. 
Fone: 47 8828-5736, 9277-9186 ou 9746-0427.

ÁGUA VERDE - Casa com lote na rua Sérgio 
Gapski, nº 151, com área de terra com 
8.880m². Fone: 8444-1662.

JARDIM ESPERANÇA  - Casa com 3 quartos, 
sala, cozinha, lavanderia, churrasqueira e 
garagem, na rua Francisco Cubas, nº 134, na 
Cohab 4. Casa com aproximadamente 90m² e 
terreno com 250m². Valor: R$ 130 mil. Aceito 
negociação. Fone: 9954-5270 ou 9605-6708.

BELA VISTA DO TOLDO - Casa de alvenaria 
com 85m², com sala comercial com 80m² e 
terreno com 1300m² no Centro. Fone: 3629-
0148 ou (47) 9669-6230.

CENTRO - Lote próximo ao Mercado Socorro 
com 450m². Fone: 8444-1662.

JARDIM ESPERANÇA  - Lote com 704m² na rua 
João Tomachitz. Fone: 3622-0685.

MARCÍLIO DIAS – Casa de alvenaria com 
70m², próximo ao Mercado da Oma. Valor: R$ 
90 mil, pode ser financiada. Fone: 9173-5233.

VENDE-SE TERRENO COM 3.950M² - Com 2 
casas de alvenaria. Valor: R$ 150 mil. Fone: 
9189-4500.

MATOS COSTA - Vendo 4 lotes urbanos 
medindo 5.000m² em Matos Costa, próx. 
ao Ginásio de Esporte e distante 500m da 
SC-135. Valor: R$ 80 mil. Fone: 3622-5633.

APARTAMENTO NO CENTRO - No Edifício 
Marina, na rua Eugênio de Souza, próximo 
a UnC, com 4 quartos e 2 banheiros. Fone: 
3622-2714 ou 9903-5060, falar com Miriellen.

BALNEÁRIO CAMBORIÚ - Aluga-se aparta-
mento para temporada, quadra mar. Fone: 
9750-8016 ou 9759-7959.

APARTAMENTO PRÓXIMO AO HOSPITAL – 
Com 2 quartos sendo uma suíte, sala de TV, 
sala de estar, banheiro social, cozinha, lavan-
deria, churrasqueira, garagem para 1 carro, 
portão automatizado, teto todo em gesso. 
Valor: R$ 790. Fone: 3624-2763 ou 8407-4724. JANELAS - Vende-se 2 janelas medindo 1,50 

x 1,30 e 1 janela medindo 2,00 x 1,30, já com 
os vidros. Valor: R$ 180. Fone: 9128-8758.

ALUGA-SE CAMA ELÁSTICA - Fone: 9664-
2686, falar com Carlos ou Luciane.

BALNEÁRIO CAMBORIÚ - Vende-se apar-
tamento com 2 quartos, sala, 2 banheiros, 
sacada com churrasqueira, teto em gesso, sala 
ampla, espelho até o teto, 9º andar, Edifício 
Construtora Embraed, alto padrão, com duas 
vagas na garagem, 2 salões de festas, jogos, 
etc. Na rua 2450, rua central em região nobre, 
a 2 quadras do mar. Valor: R$ 600 mil. Aceito 
imóvel até R$ 200 mil em Canoinhas. Fone: 
3622-7175 ou 9975-1799.

FAÇO MASSAGEM RELAXANTE - Com óleos 
e cremes - unissex. Com local e a domicílio. 
Marque horário. Fone: 9958-0123, com Nadir.

CANOINHAS – Terreno com 6.000m² a 4km 
do centro, frente para SC-477. Valor: R$ 110 
mil. Fone: 8420-8735, falar com o sr. Vardo.

ALTO DA TIJUCA – Vendo 6 terrenos com 
370m² cada. Valor a combinar. Fone: 8819-
8252, falar com José.

APARTAMENTO – No bairro Jardim Esperan-
ça, com 1 quarto, cozinha/conjugado, banhei-
ro, lavanderia e 1 vaga na garagem. Valor: R$ 
450, com luz e água. Fone: 9994-3078. MADEIRAS USADAS PARA CONSTRUÇÃO 

CIVIL – Varas de eucalipto. Fone: 3622-5020 
ou 9910-9090.

TELHAS USADAS - Aproximadamente 2000 
mil telhas. Valor: R$ 800 ou a combinar. Fone: 
9137-0576.

JARDIM ESPERANÇA - Terreno urbano na 
rua João Tomachitz, com área de 576,20m². 
Fone: 9627-5754.

MAJOR VIEIRA - Vendo casa na rua Argemiro 
Borges, no centro. Ótima localização. Fone: 
3622-6974 ou 9925-2930.

SALA COMERCIAL – No bairro Jardim Espe-
rança. Fone: 9603-0832.

VENDE-SE GARAGEM DO VÍDEO  - Com 6 
mil filmes, jogos para playstation e lançamen-
tos. Rua Alfredo Back, 821. Valor: R$ 15 mil. 
Fone: 3622-3838.

CELULAR SAMSUNG GALAXY ACE DUOS – 
Valor: R$ 400. Fone: 9759-7959.

BEBÊ CONFORTO SEMINOVO – Cor cinza. Va-
lor: R$ 100. Fone: 9682-0550 ou 9194-3090.

PEDREIRO – Serviços Gerais. Fone: 9129-
9573.

CAMPO D’ÁGUA VERDE – Terreno com 
520m², na rua Pedro Barbosa Moreira. Fone: 
3622-8435 ou 8485-0750.

LOTEAMENTO DONA ADELAIDE – Terreno 
com 450m², próximo a Ervateira Bonetes. 
Fone: 3622-8435 ou 8485-0750.

PROJETOR EPSON 25000 LUMENES – Fone: 
9154-4166.

7 JANELAS DE FERRO – Já com vidro, 3 com 
vidro fumê, 4 com vidro normal. Fone: 3623-
1559, falar com Isabel.

3 PORTAS DE VIDRO + PANTOGRÁFICOS – 
Medindo 2,15m de altura e 2m de largura. 
Valor a combinar. Rua Francisco de Paula 
Pereira, 250, fundos.

ALUGAMOS BRINQUEDOS PARA FESTAS - 
Cama elástica, piscina de bolinha e infláveis. 
Fone: 3622-8435, 8485-0750 ou 9959-5861.

PASTOR ALEMÃO - Fêmea, 2 anos, prenha. 
Valor: R$ 200. Fone: 8913-1704 ou 9938-7254, 
falar com Raquel.

SERVIÇOS DE PEDREIRO E CARPINTEIRO – 
Trabalha com gesso, porcelanato e piso. Fone: 
9139-1514, falar c/ Leandro.

CAMPO D’ÁGUA VERDE - vendo ótima casa 
de alvenaria com 3 quartos, sala, cozinha, 
banheiro, lavanderia e garagem. Terreno 
com 300m² e casa com 100m²  localizada na 
rua Alfredo Mayer, 1450 (atrás da igreja São 
Francisco). Fone: 9901-6564.

MAFRA – Terreno a 1 quadra da rodoviária, 
com 22m de frente por 44 m de comprimen-
to. Localizado no Centro, livre de enchentes, 
financiável, pode ser desmembrado em 2 
lotes. Fone: 47 8907-8010 ou 8479-1799.

LOTE CAMPO D’ ÁGUA VERDE – Próximo a Fune-
rária Mão Amiga, 300m da Av. Expedicionários, 
todo murado, documentação toda em dia. Valor: 
R$ 59 mil. Fone: 47 3624-2763 ou 8407-4724.

VENDE-SE ESTOQUE DE ROUPAS USADAS – 
Para brechó. Fone: 8859-7553.

VENDE-SE SHIH TZU MACHO COM 75 DIAS – 
Já vacinado, com 1ª dose, importado. Fone: 
3622-3069.

1 RACK E 1 ANTENA PARABÓLICA – Fone: 
9955-9489.

ACORDEON 120 BAIXO TODESCHINI SUPER 
06 – Fone: 9996-6388, falar c/ Júlio.

X-BOX + KNEQUIT + CONTROLE SEM FIO - 
Fone: 3622-4241 ou 9645-1401.

COMPUTADOR POSITIVO – Fone: 9268-6368. 
Valor: R$ 800.

ALTO DAS PALMEIRAS – Casa de alvenaria 
de alto padrão, na rua Duque de Caxias, 
medindo 280m², terreno com 800m². Fone: 
47 9115-3957.

CAMPINA DOS RIBEIROS – 165,3 alqueires, 
100% documentado, excelente para cultivo 
de erva-mate, criação de gado ou para 
reserva legal. Valor: R$ 1,400 milhão. Fone: 
3622-0767 ou 8432-0680 (Tim).

RIO BONITO / BELA VISTA DO TOLDO – Vende-
-se 7,5 alqueires sendo 1  com eucalipto de 6 
anos e 4,5 pronto para plantar. Valor: R$ 187,5 
mil, aceita carro ou casa em Canoinhas. Fone: 
3622-0767 ou 8432-0680 (Tim) Amadeus.

APARTAMENTO EM BOMBINHAS – Para tem-
porada, próximo da praia. Fone: 9956-9946.

SALA COMERCIAL – Na rua Paula Perei-
ra,1001 centro, 45m² (térreo). Valor: R$ 890. 
Fone: 3622-0764 ou 8432-0680 (Tim) falar 
c/ Amadeus.

COMPRO CERCA DE FERRO – Pequena. Fone: 
3622-4754 falar c/ Eneida ou 3623-5130, 
falar c/ Michel.

EXCELENTE OPORTUNIDADE DE NEGÓCIO - 
Vendo duas camas elásticas de 3,70 metros, 
uma cama foi montada apenas duas vezes, 
mais uma cama de 4,30 metros, uma piscina 
de bolinha 2x2 com 2000 bolinhas, um es-
corregador grande, todos semi-novos. Fone: 
3624-0051 (após às 18 horas) ou 9139-2870 
(qualquer horário).

FOGÃO A GÁS – Estilo fogão à lenha. Valor: 
R$ 150. Fone: 47 9115-3957.

FILHOTES DE PINSCHER Nº 2 – Fone: 3627-
2308. Valor: R$ 150.

FILHOTES DE LABRADOR – Cor caramelo. 
Valor: R$ 250. Fone: 9673-8714. 

ANTÔNIO OLINTO-PR - Vende-se 4 alqueires 
de terra na região de Pedroso, 100% aprovei-
tável. Valor: R$ 45 mil o alqueire. Aceita-se 
proposta. Fone: 3623-4098 ou 8405-3182.

JARDIM ESPERANÇA – Terreno com casa, 
com 600m². Valor: R$ 83 mil. Fone: 3622-
8125.

EQUIPAMENTOS PARA CONSTRUÇÃO CIVIL 
- Usados somente em uma obra: 3 serras cir-
culares, 2 furadeiras profissionais, 1 policorte, 
2 tesouras de cortar ferro, 1 vibrador,  1 mesa 
com serra circular com proteção e motor, 
bebedouro, carrinhos de mão e outros. Fone: 
9104-5011 a qualquer hora ou no 3622-2040, 
no horário comercial, falar com Marcos.

CAIXINHA DE MÚSICA - Portátil. Valor: R$ 85. 
Fone: 9252-1990.

CADEIRA PARA SALÃO DE CABELEIREIRO E 
LAVATÓRIO - Preço a combinar. Fone: 9196-
7504, com Laerto ou 9111-6070, com Abigail.

CÉDULAS E MOEDAS ANTIGAS – Venda e 
compra. Fone: 3622-8375.

Publicação de classificados será aceita somente 
até às 18 horas de terça-feira. 

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



VARIEDADESCORREIO DO NORTE 23CANOINHAS, 24 DE OUTUBRO DE 2014Ligue e anuncie: 
3622-1571 CLASSIFICADOS

OS ANÚNCIOS SÃO DE INTEIRA RESPONSABILIDADE DOS ANUNCIANTES

Envie também pelo e-mail: 
jornalcorreiodonorte@

hotmail.com

à Casa de alvenaria com 140,00 
m² e terreno com 420,00 m². Rua 
Pastor George Weger esquina 
com a João Sabatke nº 1617 – Boa 
Vista. Valor: R$ 350.000,00.

à Casa de alvenaria com 320,00 
m² e terreno com 400,00 m². Rua 
João Sabatke nº 814 – Boa Vista. 
Valor: R$ 300.000,00.

à Casa de alvenaria com 85,77 
e terreno com 175,92 m². Rua An-
tonio Liller – Alto das Palmeiras. 
Valor: R$ 160.000,00.

àCasa de alvenaria com 81,00 
m² e terreno com 200,00 m². Rua 
João Allage – Sossego. Valor: R$ 

180.000,00.

à Casa mista com aproxima-
damente 140,00 m² e terreno 
com 400,00 m². Rua Irmã Ma-
ria Felicitas – Centro. Valor: R$ 
260.000,00.

à Terreno urbano com 286,00 
m². Rua João Noemberg  – Mar-
cílio Dias. Valor: R$ 27.000,00.

à Área rural com 8.200,00 m² 
contendo uma casa de madeira 
com aproximadamente 120,00 
m² com 3 quartos, sala, cozinha, 
banheiro. Localizada em Porto 
Ribeiro – São Mateus. Valor: R$ 
80.000,00.

PUNTO 1.8 HLX AN 2009 - preto, completo. 
Valor: R$ 27,5 mil. Fone: 9102-8751.

CAMINHÃO MB 1214C ANO 1997 – Com 
baú de 6m. Fone: 3624-0100 ou 8835-1588.

CAMINHÃO MERCEDES BENZ MARCA 1929 – 
Todo reformado, pneus em ótimo estado. Valor: 
R$ 70 mil. Fone: 8868-9260.

YAMAHA YBR FACTOR ANO 2008/09 – Cor 
azul e cinza, com apenas 34 mil km. Valor: R$ 
3,5 mil. Fone: 47 9656-1501 ou 9118-0246.

STILO 1.8, ANO 2005 - Prata, 4 portas, dir. elé-
trica. Valor: R$ 22 mil. Fone: (47) 9607-9571. CELTA SUPER - Branco, 2 portas, ano 2005, 

documentação 2015 paga, ar quente, som e 
alarme. Valor: R$ 13,5 mil. Fone: 9919-0301, 
falar com Adilson. 

PALIO YOUNG FIRE ANO 2002 – 4 portas. Valor: 
R$ 11,8 mil. Fone: 3622-5338 ou 9986-2945.

VENDO OU TROCO CHEVET ANO 82 – Por 
moto. Fone: 8466-2390.

CARRETINHA PARA CARRO - Capacidade de 
450 Kg, para 1 cavalo. Valor a combinar. Fone: 
(47)8839-6190.

Veículos

CARROS

MOTOS
DIVERSOS

CAMINHÃO/TRATOR

SAVEIRO 95 - Motor AP 1.8, em excelente 
estado. Valor: R$ 10,8 mil. Fone: 9243-1514.

VENDE-SE OU TROCA-SE CAMINHÃO 
MERCEDES 1113 ANO 1971 – Trucado, 
turbinado, cor azul com carroceria. Fone: 
47 3623-0335.

SIENA EL 2011 - Estado de 0 Km com apenas 
16 mil Km, vidro elétrico, direção hidráulica, 
som, computador de bordo e alarme. Valor: 
R$ 30 mil. Fone: 3622-2911.

FIESTA ANO 98 – Em bom estado. Valor: R$ 
7,5 mil. Fone: 3622-6304.

UNO SMART 2001 – Com ar condicionado 
gelando, trava elétrica, alarme, ar quente, 
limpador e desembaçador, som Pioneer, cor 
azul. Valor: R$ 9,2 mil, aceito troca. Fone: 
9123-7678.

CG 150 ES - Ano 2009, 28.000 km, com bagagei-
ro. Valor: R$ 3,8 mil. Fone: 9105-2411, com Celso.

CAMINHÃO AGRALE - Ano 90, baú, motor 
MWM 4c novo, documento ok, bom de pneus, 
bom para fretes e entregas. Fone: 9154-4166 
ou 3622-1337.

CARRETA PARA BARCO DE 5 METROS – Em-
placamento em dia, nova e barco de fibra 
de quatro metros emborrachado. Valor: R$ 
5 mil. Fone: 3622-7622, falar c/ Celso Feskiu 
após às 18 horas. 

GOL G4 1.0 ANO 2007 – Cor branca, 4 portas, 
ar quente, vidro e trava elétrica, alarme, 
limpador e desembaçador traseiro, carro 
impecável. Valor: R$ 17,5 mil. Fone: 3624-
1273, falar c/ Wilmar.

UNO MILI 1.0 ANO 2005 - segundo dono com 
manual, nota fiscal de fabrica, cor prata. Valor: 
R$ 11 mil. Fone: (47) 9961-3727, falar c/ Helder.

VAN ANO 2013 - 18 lugares completa com 85 
mil km rodados. Fone: 8843-1025.

PNEU BRIDGESTONE – Modelo R297, medi-
das 295 x 80 x 22,5. Valor: R$ 1,2 mil. Fone: 
9687-4367.

ASTRA ANO 2000 – Completo. Valor: R$ 18 
mil. Fone: 8849-8013 ou 3622-2578.

RENAULT/MEGANE GRAND TOUR 2013 – Cor 
branca, 40 mil/km, rodas esportivas R17, doc. 
2014 pago. Ótima oportunidade. Valor: R$ 42 
mil. Fone: (47) 8877-2827.

VECTRA ANO 97 – Rodas esportivas aro 15, 
vidros e travas elétricas, cor prata 4 portas, 
4 pneus novos. Valor: R$ 10 mil. Fone: 9669-
8684 ou 8899-3801.

MOTOR DE POUPA EVIRUDE 15 HP – E um 
motor de poupa Suzuki 30 HP. Fone: 3622-
4048 ou 9996-5430.

COLHEITADEIRA MF 3640 – Com plataforma 
de milho e soja ano 83, aceita-se proposta. 
Fone: 9621-6663 ou 9941-0728.

JOGO DE RODAS ARO 14 – Esportivas de liga 
leve, com pneus em meia vida. Valor: R$ 750. 
Fone: 47 9930-5833.

FORD ESCORT ANO 98 – 4 portas, vidro e trava 
elétrica, direção hidráulica, ar condicionado, 
pneus novos. Carro totalmente revisado, 2º 
dono, 95 mil km, original. Valor: R$ 8,5 mil. 
Fone: 9176 – 8380.

CAMINHÃO MERCEDES 608 - Baú, ano 79, 
excelente estado, motor e caixa revisado, 
com freio estacionário. Valor: R$ 27 mil, 
aceito troca por veículo de menor valor. Fone: 
3653-2677 ou 9243-1514. 

HONDA BIZ C 100 ANO 2003 – Cor preta, 
com apenas 26 mil km, impecável. Valor: R$ 
2,4 mil. Fone: 47 9656-1501 ou 9118-0246.

FIAT/PUNTO ESSENCE 1.6 16V ANO 2011/11 
- Cinza, 33000km, aros liga leve 16”, completa-
ço. Impecável! Tabela Fipe (sem troca). Fone: 
3622-0177 ou 9942-7377. 

UNO WAY ANO 2006 – 4 portas, cor vermelho. 
Valor: R$ 14 mil. Fone: 9634-3076 ou 9173-1156.

FUSCA ANO 71 – Conservado. Valor: R$ 4,5 
mil. Fone: 3627-2439, falar c/ Marcos.

AGILE LT ANO 2013 – Com 24 mil Km, cor 
preto, único dono. Valor: R$ 32,5 mil, abaixo 
da tabela. Fone: 8851-4646 ou 3622-3368.

GOL ANO 99 – Motor novo, caixa nova, 
pintura nova, documentação em dia. Valor: 
R$ 8,5 mil. Fone: 9748-7897 ou 3622-8730, 
falar c/ André.GOL QUADRADO ANO 1990 – Motor AP 1.8, 

cor marrom. Valor: R$ 4 mil à vista, sem troca. 
Fone: 8817-7595, falar c/ Eder.

FORD FIESTA ANO 2001 – Cor vermelho. Valor: 
R$ 8,8 mil. Fone: 9216-9297 ou 9700-1857.

JOGO DE RODAS DE FERRO ARO 13 - Original 
do Gol G4. Valor: R$ 150. Fone: 8894-1379.TRICICLO 2009 AP 1.8  - Documentado para 

3 pessoas, freio a disco, 5.000 km, exemplar 
exclusivo. Valor: R$ 29,9 mil - aceito troca. 
Fotos por email. du_scheck@yahoo.com.br. 
Fone: 3642-6103, com Rubens.

KASINSKI MIRAGE 150 - Ano 2011. Valor: 
R$ 4,5 mil. Fone: 3623-4226, com Aristides.

SANDERO 1.6 / 2009 - Vermelho, ótimo 
estado, 2º dono, documentação OK (mês 7). 
Valor a combinar. Fones: 3622-1242 / Claro 
8851-9244 / Tim 9985-0989.

BRASÍLIA 1975 - Valor: R$ 1 mil. Fone: 
9176-8380.

ESCORT GHIA 1.8 ANO 89 - Vende-se ou troca-
-se por moto 125. Fone: 8440-5130.

SCANIA 112 - Faixa cinza, carreta graneleiro, 
com porta container. Fone: 9617-4354, falar 
com Paulo.

SANDERO 1.6 ANO 2011 COMPLETO – Com 
som, vermelho. Valor: R$ 25,5 mil. Fone: 
3624-1293 ou 8482-9319.

UNO FIRE 2004 - 2 portas, branco, ótimo 
estado. Valor: R$ 9,9 mil. Fone: 9975-1799, 
tratar com Dona Hilda.

PALIO FIRE - ano 2003, impecável de tudo, 
baixa quilometragem. Valor: R$ 12,5 mil. 
Fone: 8852-8040.

ASTRA HATCH ANO 2000 - Verde metálico 
escuro, carro original em ótimo estado em 
tudo. Valor: R$ 15,5 mil. Fone: 9106-4948.

STRADA TREKING 1.4 CE - Ano 2010,  DH, 
AQ. Valor: R$ 28,2 mil (Tabela Fipe). Fone: 
8853-8455, 9902-9823 ou 9144-5425.

PROCURO PESSOA INTERESSADA EM 
ASSUMIR FINANCIAMENTO DE MOTO, 
transferindo a dívida ou por promissórias 
registradas. Quem estiver interessado, favor 
entrar em contato pelo e-mail: 
lipe_buenos3@hotmail.com. 

STRADA WORKING 1.4 - Cabine dupla, ano 
2010, cor vermelha Alpine, 65 mil Km, com 
vidros e travas elétricas, dir. hidráulica e ar 
quente. Valor: R$ 32,9 mil. Fone: 3622-1439.

PALIO EDX 97 1.0  - 4 portas, vidros elétricos, 
alarme, ar quente, limpador e desembaçador 
traseiro, muito conservado, 2 pneus novos, 
vale à pena conferir. Valor: R$ 8,9 mil, Fipe é 
de R$ 9,2 mil. Fone: 8410-2739.

BLAZER DLX ANO 1998 – Diesel, cor branca. 
Fone: 47 3623-0335.

VENDE-SE OU TROCA-SE FAN 125 ANO 2010 
– Por uma Biz 2010, com partida. Fone: 3622-
0331 ou 9990-2341, falar c/ Matilde.

GOL ANO 98 – Cor verde. Valor: R$ 6 mil. 
Fone: 3622-4148. CARAVAN COMODORO ANO 1985 – 4 cilin-

dros. Fone: 47 3623-0335.

FIAT UNO WAY 2010 - 2 portas, cinza. Valor: 
R$ 17 mil. Fone: 3622-8273.

UNO MILLE EX ANO 1998 – Fone: 3623-0335.GOL ANO 91 – Em ótimo estado. Fone: 
9129-9573.

UNO ECONOMY 2012 - Branco, 2 portas. 
Valor: R$ 17,5 mil. Fone: 3622-8273.

TRATOR MASSEY FERGUSON 50X – Valor: R$ 
10 mil. Fone: (47) 3627-2041.

GOL G4 ANO 2011 – Cor branco. Valor: R$ 18 
mil. Fone: 8812-7643.

GOL TREND G5 - 2009, trava e vidro elétrico, 
alarme, direção hidráulica, pneu e bateria 
nova, na garantia. Carro em perfeito estado. 
Troco por carro de menor valor (ano 2002, 
2003, 2004). Fone: 3622-6974.

PALIO FIRE ECONOMY 1.0 ANO 2011/12 – 2 
portas, cor preto, completo, abs, air-bag, roda 
de liga leve, farol de neblina. Valor : R$ 22 mil.
Fone: 3622-0339 ou 9105-7023 (Vivo).

SAVEIRO ANO 98 1.6 CL – Com injeção. Valor 
a combinar. Fone: 47 9169-5093 ou 48 9803-
1063, falar c/ Marcelo.

PALIO ATTRACTIVE 1.0 - Ano 2013, cor pre-
ta, DH, Ar Q, Vidro Eletrico, Trava Eletrica, 
50 mil Km, 4 pneus novos. Valor R$ 28 mil 
(Tabela Fipe). Só vendo. Fone: 8862-4907 
ou 3622-4432.

CELTA ANO 2005 – Cor branco. Fone: 9919-
0301.

UNO WAY ANO 2006 – 4 portas, cor verme-
lha. Valor: R$ 13,5 mil. Fone: 8843-0732 ou 
9634-3076.

TRATOR VALMET ANO 83 – Ótimo estado 
de conservação, revisado. Valor a combinar. 
Fone: 47 9644-7729 ou 9114-6193

FORD KA PRETO ANO 2005 - Está financiado 
em 48 vezes e já foi pago 15 prestações e dado 
uma entrada nele de 5 mil. Aceito moto na 
troca. Fone: 9689-2067, falar c/ Gilson, em 
horário comercial.

GPS PRO-XR – Com antena, sem coletor. Va-
lor: R$ 5 mil. Fone: 3622-0767 ou 8432-0680 
(Tim), falar c/ Amadeus.

CAIXAS DE SOM PROFISSIONAL – Valor 
especial. Fone: 47 9115-3957.

CAMINHÃO MERCEDES BAÚ 608 ANO 81 – 
Excelente estado, todo original. Valor: R$ 31,5 
mil. Fone: 47 3653-2677 ou 47 9243-1514.
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24 DE OUTUBRO
Wilson Luiz Bayerl

Pedro Ferreira
Ilse Goestemeier

Maria Jose de Moura
Elison Cristian de Goes
André Leônides Kessin

Michel Sampaio
Walquiria T. Haensch

Marcos Moraes
Marilda Stepanski

25 DE OUTUBRO
Suellen Cristiane Haensch

Ema Voigt de Oliveira
Valdir Gontareck
Adeldato Kraus
Viviane Novack

Augusta E. Haensch
Amora Beatrice Woitexen 

Pfau

26 DE OUTUBRO
Rafael Chagas Vieira

Alinor Pereira
Margarida R. Chagas

Francisco Carlos Guimarães
Zenon Mario Piercezarka 

Júnior
Janete Correa Freitas

Rosangela Maria Fuck Ruthes
Fernando de Oliveira

27 DE OUTUBRO
Marcos Skorka
Ilda dos Santos

Refrigeração Refritec
Maria Dirce Soares

Marcos Konopka
Adriano Wittlich

Helen Cristina Rodrigues 
Correa

28 DE OUTUBRO
Roseli Hauffe Rodrigues

Paulo F. Majeski
Gustavo Alirio Hauth

29 DE OUTUBRO
Sueli de Fatima Sabatke

Hilario Bobko
Rafael Woreck

30 DE OUTUBRO
Jandira Correa Carlos de 

Castro
Jose Osvaldo da Silva

Rosemari da Silva Bianeke
Raqueli Holler

Fernanda Alves Pereira
Andrieli Cornelsen

Nilda Fonseca
Douglas Pacheco de Miranda

ANIVERSARIANTES

Neste domingo, 26, quem ani-
versaria é Adriana Zella Kurpiel. 
“Que Deus te ilumine e possa te 
abençoar cada vez mais! Parabéns 
e felicidades! Nós te amamos!” 
Com carinho, de seu esposo Adir 
e de seus filhos Alisson e Rayane.

Na segunda-feira, 27, quem comemo-
ra idade nova é Leticia do Nascimento. 
“Filha! Que todos seus passos sejam 
iluminados e que todos os seus sonhos 
sejam realizados. Te amamos muito!” 
São os desejos de sua mãe Laci, seu 
filho Pablo Henrique, sua irmã Larissa 
e seu afilhado Kaique. Parabéns!

Parabéns para Emelin que amanhã 
comemora idade nova. “Muitas 
felicidades! Que Deus abençoe todos 
os dias.”  De sua família que te ama 
muito, em especial  seus pais Ivete e 
Vandair e irmãos Charles e Flavio.

Hoje, Guilherme Osório Ferreira 
Alves Gabriel completa mais um 
ano de vida. “Que o seu aniversário 
seja repleto de felicidades, ao lado 
de pessoas queridas  e que Deus te 
conserve sempre assim, tão espe-
cial e importante em nossas vidas. 
Que Ele te abençoe hoje e sempre!” 
Votos de seus pais e familiares.

Beatriz, carinhosamente chama-
da de Bia, comemora amanhã 
seu aniversário e também recebe 
o sacramento da Crisma. “Feliz 
aniversário,  filha! Que Deus lhe 
dê bastante saúde, felicidades, 
sucesso e paz no seu coração!” 
De seus pais Ademar e Ivete e do 
seu irmão preferido Rodrigo.

Marciana e sua mãe Jacira comemoraram idade nova ontem. 
Toda a família deseja a elas saúde, paz e muito sucesso 

para as suas vidas. Feliz aniversário!

Parabéns para Eneide 
Michel de Almeida que 
aniversariou no dia 22. 
“A vida nos presenteia 
com pessoas especiais 
como você, que nos ensi-
nam pelo exemplo e pelo 
amor. Feliz aniversário! 
Nós te amamos!” Seus 
familiares.

O garotão Rodrigo Gonçalves da 
Luz aniversariou no dia 22. “Te 
desejamos muita paz, saúde e 
alegrias. Que Deus te proteja e 
encha a sua vida de benção. Pa-
rabéns!” De seu pai Dorival, seus 
irmãos Maria, Sidival e Patricia 
e da vovó Nedina.

Maria Eduarda Gudas esteve de 
aniversário no dia 22. “Parabéns 
nesta data querida! Que Deus 
esteja sempre no seu caminho! Te 
amo, filha!” Desejos de felicidades 
de sua mãe Eliane e de todos seus 
familiares e amigos.

Ellen Cristine Griten festejou 6 ani-
nhos de vida no dia 21. “Faz alguns 
aninhos que Deus te enviou à terra 
para iluminar a todos com a tua 
presença. Você é uma obra preciosa 
que Deus criou e nos presenteou para 
ser nossa filha. Te amamos muito!” 
Seus pais, Cristovão e Janaina.
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BODAS DE JASPE

MÔNICA ANDREA MENDES 
colou grau no curso de Enge-

nharia Química da Universidade 
Federal do Paraná no dia 17, em 
Curitiba-PR. Mônica é filha de 

José Milton Mendes e Ana Maria 
Zattar Mendes. Felicidades e 

sucesso! Que este seja o início de 
uma bela carreira!

ENLACE
SAMARA GRESCHECHEN 
E ADRIANO MOREIRA 
unem-se pelos laços 
matrimoniais amanhã, 
na capela Nossa Senhora 
Aparecida. Seus pais e 
padrinhos desejam votos 
de muitas felicidades. 
“Que a estrada que inicia 
em suas vidas seja repleta 
de flor, de amor e paz. 
Parabéns!”

IRINEÓPOLIS
“Parabéns minha 
querida MARINA, 
pelo Dia do Profes-
sor, 15 de outubro, 
e muitas felicidades 
pelo seu aniversário, 
transcorrido no dia 
18. Que Deus te aben-
çoe!” São os votos de 
sua mãe, Salete.

No sábado, 18, a Estância Hidromineral Águas de Valões foi palco 
de uma das festas mais esperadas do ano. O aniversário de 40 anos 

do advogado Monroe Olsen, filho da proprietária da Estância e 
também aniversariante, Léa Unterstell Correa, ficou para a história. 
Com muita animação e boa música, amigos e familiares comemo-
raram a data especial ao lado dos anfitriões.  Na primeira foto, da 
esquerda para a direita, Acácio Corrêa, Marlon Olsen (que também 

aniversariou neste mês), Léa Unterstell Corrêa, Monroe Olsen e 
Estevão Corrêa.

BELA VISTA DO TOLDO

MYRELLA NAOMI ALVES 
DE LIMA nasceu no dia 18 
para alegria dos pais Adyr 
e Valdirene Alves de Lima e 
a irmã Mylena. “Que esta 
linda menina cresça com 
muita saúde e com certeza 
dará muitas alegrias a 
vocês! Parabéns por este 
presente de Deus!”

Completaram 47 anos de união, o casal Wiegando Metzger e 
Evelin Ehl Metzger. “Que este amor que os uniu, permaneça para 
sempre no coração de vocês e que Deus continue os abençoando 
sempre! Amamos vocês!” Com carinho, de seus filhos e netos.

Neste dia especial (28/10) em que 
comemoramos os seus 86 anos de 
vida, gostaríamos de agradecer a 
Deus por ter nos abençoado com 
a sua presença. Nenhuma palavra 
seria capaz de expressar o imenso 
amor e admiração que sentimos 
por você. Exemplo de mulher, 
mãe, avó e bisavó, provedora do 
amor, da fé e da alegria. Você, vó, 
é o nosso alicerce, nossa fortaleza, 
o lado doce da vida. Parabéns, 
Maria Araci Meiners, e muitas 
felicidades, é o que lhe desejam 
seus filhos, netos e bisnetos.

TÚNEL DO TEMPO

Wilson Ludka agradece ao jornal Cor-
reio do Norte pela parceria nestes três 
anos de realização da Festa Túnel do 
Tempo, na SBO, revivendo os bailes dos 
anos 70, 80 e 90.  O jornal Correio do Norte também agradece ao 
amigo Wilson e o parabeniza pelo brilhante evento. A cada ano, a 
festa está mais bonita e mais participativa. 
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n e-mail:  tokarski1957@hotmail.comFERNANDO TOKARSKI 

Outros tempos

A foto é de setembro de 1990, feita pelo autor desta nota, e mostra a construção 
do calçadão da rua Felipe Schmidt, entre as ruas Vidal Ramos e Felipe Schmidt. 

PUBLICADO EM 24 DE OUTUBRO DE 1964

Há 50 anos
Notas 

Esparsas

- O General Vieira da Rosa é 
o novo Prefeito de Florianó-
polis, eleito que foi, pelo voto 
indireto, pelas bancadas da 
UDN, PSD e PDC.

- Esteve concorrida e muito 
animada a festa em prol da 
Igreja Nossa Senhora de Fá-
tima, levada a efeito domingo 
último, na colina histórica de 
Santa cruz e abrilhantada pela 

Banda de Música do Abrigo 
de Menores de Florianópolis, 
que foi uma atração a parte 
para adultos e crianças.

- Falando em bolão, mais 
um clube na cidade, com a 
fundação recente do 2ª feira, 
cujo nome de guerra é ainda 
desconhecido e com a partici-
pação dos seguintes integran-
tes, por enquanto: Kreilling, 
Kellner, Estatística, Nazir, 
Fischer, Meister, Zattar, drs. 
Milton, Moacyr e Ziperrer.

- O clube de Bolão Democrata 
sagrou-se campeão do torneio 

do corrente ano levado a 
efeito na Canha do Campo d’ 
Água Verde.

Cine 
Teatro 

Vera Cruz 
apresenta:
HOJE – às 20,00 horas 
impróprio até 14 anos

TÚNEL 28

l Nelson Varela de Olivei-
ra, 80 anos, faleceu no dia 18 
e foi sepultado na Cemitério 
Municipal de Três Barras. 

l Walfrido Hansch, 79 
anos, faleceu no dia 17 e foi 
sepultado no Cemitério Mu-
nicipal de Canoinhas. Deixa 
filhos, netos e bisnetos.

l Francisco Tischler, 62 
anos, faleceu no dia 17 e sepul-
tado no cemitério da localidade 
de Imbuia. Deixa esposa, filhos 
e netos.

l Cristina Rank Massa-
neiro, 61 anos, faleceu no dia 
16 e foi sepultada no Cemitério 
Municipal de Canoinhas.

CORAL EMPREENDIMENTOS E PARTICIPACÕES S/A
CNPJ 82.899.352/0001-95  NIRE 423.0000715-3

EDITAL DE CONVOCACÃO

Convidamos os acionistas da Coral Empreendimentos 
e Participacões S/A para comparecerem à Assembleia 
Geral Ordinária da sociedade, a ser realizada no dia 27 
de novembro de 2014, às 18h, em primeira convocação 
com 2/3 dos acionistas com direito a voto e às 18h30, em 
segunda convocação, com qualquer numero de acionistas 
com direito a voto, em sua sede social à Rua Felipe Schmi-
dt, 550, em Canoinhas, SC,  para tomarem conhecimento 
e deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: 1) Tomada 
de contas da Diretoria, exame, discussão e votação das 
demonstrações financeiras relativas ao exercício findo em 
31 de dezembro de 2013; 2) Eleicão dos membros da Di-
retoria para o triênio 2014/2017; 3) Fixacão dos honorários 
do Diretores; 4) Deliberacão sobre o prejuízo realizado no 
exercício de 2013; 5) Outros assuntos de interesse social. 
Canoinhas, 14 de outubro de 2014. A Diretoria.
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VICE-CAMPEÃO

De 16 a 19 de outubro, aconteceu a Etapa Final do Campeonato Brasileiro de 
Karatê 2014, em Brasília-DF. Atletas de todo o Brasil, classificados nas primei-
ras etapas de suas regiões, participaram da competição. O canoinhense André 

Simões (esq.) representou o Estado de Santa Catarina no campeonato e é o vice-campeão 
Brasileiro de 2014 em sua categoria, de 40 a 43 anos Open. 
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Esportes

CAC se despede do campeonato
SÉRIE B

Canoinhas

Camboriú se sagrou campeão; quatro equipes disputam quadrangular final da competição

O Camboriú Futebol Clube ven-
ceu o Blumenau por 2 a 0, na 
tarde de domingo, 19, jogando 
no Estádio Roberto Santos Gar-
cia, em Camboriú, e sagrou-se 
campeão invicto do returno do 
Campeonato Catarinense da 
Série B 2014. Com sete vitórias 
e dois empates, 23 pontos soma-
dos em nove jogos, a conquista 
da segunda etapa da competição 
garantiu ao Camboriú um ponto 
de bonificação no quadrangular 
decisivo, assim como Internacio-
nal, campeão do turno.

Os cinco jogos da 9ª rodada 
aconteceram simultaneamente 
além da vitória do Camboriú por 
2 a 0, com gols de Tássio e Max. 
O Internacional ficou apenas no 
empate em 1 a 1 com o Caçador, 
no Estádio Luiz Leoni, em Videi-
ra. O time do Planalto Serrano era 
o único que ainda tinha chance 
de tirar o título do returno do 
Camboriú.

MENOR NÚMERO DE VITÓRIAS:
2 – Caçadorense
2 – Canoinhas
3 – Hercílio Luz
4 – Porto

MAIOR NÚMERO DE DERROTAS:
11 – Porto
10 – Caçadorense
9 – Canoinhas
8 – Hercílio Luz

MENOR NÚMERO DE 
GOLS MARCADOS:
13 – Caçadorense
13 – Canoinhas
16 – Porto
17 – Blumenau

MAIOR NÚMERO DE 
GOLS SOFRIDOS:
46 – Porto
26 – Canoinhas
23 – Caçadorense
22 – Blumenau

MENOR NÚMERO DE 
SALDO DE GOLS:
-30 – Porto
-13 – Canoinhas
-10 – Caçadorense
-8 – Hercílio Luz

MAIOR NÚMERO DE EMPATES:
7 – Blumenau
7 – Canoinhas
7 – Hercílio Luz
6 – Caçadorense
6 – Concórdia

MENOR NÚMERO DE EMPATES:
3 – Guarani
3 – Internacional
3 – Porto
4 – Atl. Tubarão
4 – Camboriú

OS MELHORES
MAIOR NÚMERO DE VITÓRIAS:
12 – Internacional
10 – Camboriú
10 – Guarani
9 – Concórdia

MENOR NÚMERO DE DERROTAS:
3 – Concórdia
3 – Internacional
4 – Camboriú
5 – Guarani

MAIOR NÚMERO DE GOLS 
MARCADOS:
34 – Concórdia
33 – Internacional
32 – Guarani
31 – Camboriú

MENOR NÚMERO DE GOLS 
SOFRIDOS:
12 – Internacional
16 – Hercílio Luz
17 – Concórdia
17 – Guarani

MAIOR NÚMERO DE 
SALDO DE GOLS:
+21 – Internacional
+17 – Concórdia
+15 – Guarani
+11 – Camboriú

OS PIORES

NÚMEROS DO TURNO 
E DO RETURNO DA 

SÉRIE B:

Tássio marcou, de cabeça, o primeiro do gol Camboriú

A 9ª rodada ainda teve go-
leadas de visitantes, do Atlético 
Tubarão por 4 a 0 no Porto, em 
Porto União, no Módulo Espor-
tivo, e do Guarani por 3 a 0 no 
Canoinhas (CAC), em Canoinhas, 
no Estádio Benedito Therezio. O 
empate em 2 a 2, em Tubarão, 
no Estádio Anibal Torres Costa, 
entre Hercílio Luz e Concórdia, 
completou a 9ª rodada do returno.

Com a derrota, o CAC termi-
na o returno em último lugar no 
quadro de classificação. 

Como seu desempenho foi 
melhor no primeiro turno, no 

entanto, CAC escapou por pouco 
de ser rebaixado para a Série C. O 
Caçador caiu de categoria. Neste 
ano, somente um time deixa a 
Série B e somente um sobe da 
Série C para a B.

QUADRANGULAR
O Internacional, campeão do 
turno, o Camboriú, campeão do 
returno, Concórdia e Guarani, 
pelo índice técnico como 3º e 4º 
colocados na classificação geral, 
começaram a disputar o quadran-
gular decisivo da Série B 2014 na 
quarta-feira, 22. 

RAFAEL NUNES
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Stern-Eth MARGARETH LUCIANE ZIEMANN

e-mail:  ethzie@gmail.com

FLASHES PARA STERN-ETH
BODAS DE SOLANGE E CRISTIANO BOCKOR

MARIA 
JULIA

No dia 27 de 
outubro é dia de fes-
tejar os 15 anos da 
minha filha Maria 
Julia. Kika pra você 
todas as bênçãos do 

mundo. 

Beijos no coração!!!

BODAS DE OURO
Aconteceu no dia 19 de 

outubro, no Galpão 
Missioneiro a comemoração de 
BODAS DE OURO DE FRAN-

CISCO E MARIA 
CECÍLIA CIESLINSKI, onde 
reuniu familiares e amigos.  

Parabéns ao casal querido, pela 
sorte de poderem desfrutar de um 
sentimento verdadeiro e perfeito, 
maior que todas as adversidades e 
dissabores vividos nesses cinquenta 

anos.
São os desejos de felicidades de 

Rogério e Luciana.

Nas lentes de Rosangela Sasso o registro do casamento.

Parabéns!!!
O abraço da coluna 
vai para...
* ALESSANDRA TAQUES 
WENDT aniversariante do 
dia 30 de outubro.
* KAIO FUCK que festeja no dia 
25 de outubro seu aniversário.

Um abraço especial 
para...
* MARILU AGUIAR que no dia 
25 de outubro recebe o carinho 
de amigos e familiares pelo seu 
aniversário. Parabéns!!!

Bodas de Malaquita
O casal Ary e Astrid Wiese, 
completa 56 anos de casados 
no dia 25 de outubro. 
Parabéns!!!

POLYANA E 
ALEXANDRE

No dia 18 de outubro, aconteceu o casamento de 
Polyanna Orlonski e Alexandre Fuck. A noiva é filha de 
Geraldo e Valci Orlonski e o noivo de Estevão e Denise 
Fuck. Aos noivos Alexandre e Polyanna nossos para-

béns e desejo de felicidades.
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Minutos de Reflexão
ANTONIO PEREIRA COUTINHO

Como é que se escreve?
EDERSON MOTA

AVANTE BRASIL
O país mais rico é aquele que nutre o maior nú-
mero de seres humanos nobres e felizes. Alerta: 
sob a mais livre das constituições, um povo 
ignorante é sempre escravo. É preciso lembrar 
à Igreja que ela não é senhora, nem serva do 
Estado, mas a consciência dele. A consciência 
é, simultaneamente, testemunha, fiscal e juiz. 
Cada político é um rascunho a ser retocado sem 
cessar. O sucesso esconde os erros. O amor é 
mais precioso que a vida. A honra, mais precio-
sa que o dinheiro. Mais preciosa que ambos é 
a palavra dada. Vamos refletir sobre a parábola 
do político rico (simplificando homem rico). 
Disse-lhe então alguém do meio do povo: 
“Mestre, dize a meu irmão que reparta comigo 
a herança.”  Jesus respondeu-lhe: “Meu amigo, 
quem me constituiu juiz ou árbitro entre vós?” 
E disse então ao povo: “Guardai-vos escrupu-
losamente de toda a avareza, porque a vida de 
um político, ainda que ele esteja na abundância, 
não depende de suas riquezas.” 
E propôs-lhe esta parábola: Havia um político 
cujos campos produziam muito. E ele refletia 
consigo: Que farei? Porque não tenho onde 

recolher a minha colheita. Disse então ele: 
Farei o seguinte, derrubarei os meus celeiros 
e construirei maiores; neles recolherei toda a 
minha colheita, e os meus bens que adquiri na 
política. E direi à minha alma: Ó minha alma, 
tens muitos bens em depósito para muitíssi-
mos anos; descansa, come, bebe e regala-te. 
Deus, porém, lhe disse: Insensato! Nesta noite 
ainda exigirão de ti a tua alma. E as coisas que 
ajuntaste, de quem serão? Assim acontece ao 
político desonesto que entesoura para si mes-
mo e não é rico para Deus. Queremos políticos 
livres e que não sejam entesourados. Não é livre 
quem se apega demasiado a bens materiais. 
Não é livre quem se julga dono da verdade 
e não aceita conselhos, nem a opinião dos 
outros. Só é livre quem vive em permanente 
disponibilidade: para a verdade, para o amor, 
para a justiça e para o bem. Lembre-se de que 
no menor de renúncia reside uma imensa força 
de libertação. Nossa Senhora Aparecida inter-
ceda por nós para que sejamos abastecidos de 
amor, de paz, de justiça e felicidade. Santa Mãe 
de Deus e nossa Mãe, rogai por nós!

Poesia
POETA Arcafes

MIL ANOS
O tempo não existe

A era vem nos encontrar
Brincando com nosso coração

Quando aprendemos ficar.
Surgem perguntas sem respostas

O medo de se apaixonar
Sem coragem ficamos tímidos

Quando o coração começa 
pulsar.

Morremos todos os dias
Mas renascemos ao acordar
Sonhamos com a perfeição
Mas o medo duma ardente 

paixão
Vem sempre nos assustar.

O amor tímido
Não sabe deixar se entregar

Na confiança nasce a amizade
A amizade ensina amar

No desejo de se doar
Os bens materiais inexistem
O amor faz a razão dissipar.
O amor acontece mil vezes.

E em mil anos vem nos tocar
Podemos namorar mil corações

E por mil corações se apaixonar.
O tempo é figurativo
A vida faz ele passar

Portanto enquanto viver
Há tempo para a paixão se 

inspirar
Quando o amor acontecer

Deixe desabrochar!

PONTUAÇÃO GRÁFICA
Emprega-se a VÍRGULA:

-Diante das CONJUNÇÕES ADVERSATIVAS, no 
começo das orações: porém, todavia, contudo, 
entretanto, no entanto. Essas conjunções podem 
vir ora no início da oração, ora após um dos seus 
termos. No 1º. caso, põe-se a vírgula ANTES da 
conjunção; no 2º., vem ela ISOLADA por vírgulas: 

-Vá aonde quiser, mas fique morando conosco.
-Vá aonde quiser, porém fique morando conosco.
- Vá aonde quiser; fique, PORÉM, morando 
conosco.

Em virtude da acentuada pausa que existe no 
período anterior, pode ser usado o PONTO E 
VÍRGULA.
- Quando conjunção conclusiva, POIS vem sempre 
posposta a um termo da oração a que pertence 
e, portanto, isolada por VÍRGULAS:
Não admite a ordem; é, pois, uma rebelde. 
(J.Ribeiro)

As demais conjunções conclusivas – logo, por-
tanto, por conseguinte e outras – podem iniciar 
uma oração ou pospor-se a um dos seus termos. 

À semelhança das adversativas, escrevem-se, 
conforme o caso, com uma vírgula anteposta, 
ou entre vírgulas.

- A vírgula é utilizada para isolar as orações 
intercaladas:
- Se o alienista tem razão, disse eu comigo, não 
haverá muito que lastimar o Quincas Borba. (M. 
de Assis)
- Também para isolar as orações subordinadas 
adjetivas explicativas:
Pastor, que sobes o monte,
Que queres galgando-o assim? (O. Mariano)
 Para separar as orações subordinadas adverbiais, 
principalmente quando antepostas à oração 
principal: Quando tio Severino voltou da fazenda, 
trouxe para Luciana um periquito. (G. Ramos)
- Para separar as orações reduzidas de gerúndio, 
de particípio e de infinitivo, quando  equivalentes 
a orações adverbiais: Não obtendo resultado, 
indignou-se. (G. Ramos) Acocorado a um canto, 
contemplava-nos impassível. (E. da Cunha) Ao 
falar, já sabia da resposta. (J. Amado)

Até a próxima edição com mais novidades. 
Boa semana!
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HORÓSCOPO

SEGUNDA - Shin mostra que tem uma 
tatuagem igual à de Chang. Igor avisa 
à Manuela que denunciou Fred para a 
polícia. Ernesto entrega para Pamela o 
roteiro de um filme que escreveu pra ela. 
Ernesto passa a noite com Pamela. Megan 
e Arthur passam a noite juntos. Manuela 
flagra Davi mexendo em seu laptop. Dan-
te canta com Alice o samba que fez com 
Cidão. Herval vê Davi falando com Jonas 
e tem uma ideia para acabar com a Marra 
e culpar o rival. Megan incentiva Pamela 
a ficar com Ernesto. Lara e Brian chegam 
ao galpão onde Shin se encontrará com 
Chang. Verônica procura Débora para falar 
sobre a biografia de Jonas. Herval arma o 
roubo do celular de Jonas. 
 
TERÇA - Zac consegue clonar o celular 
de Jonas. Lara acredita em Shin e fica ao 
seu lado. Pamela convida Manuela para 
chefiar a sede da Marra na Califórnia. Shin 
pede Lara em noivado. Brian conversa com 
a avó de Shin sobre Chang. Iracema tenta 

convencer Lara a desistir de ficar noiva de 
Shin. Ludmila não gosta quando Vicente 
aparece para falar com Barata. Megan e 
Arthur se divertem. Shin e Lara têm uma 
noite de amor. Davi troca mensagens com 
Jonas, enquanto trabalham durante a noi-
te. Herval invade a Marra e sabota o siste-
ma de e-mail. Lara sonha com Brian. Herval 
consegue destrocar o celular clonado de 
Jonas. Manuela descobre que o e-mail da 
empresa foi sabotado. Brian desconfia ao 
saber que Herval está ajudando Pamela 
na Marra. Iracema decide falar com a avó 
de Shin. Manuela e Davi discutem. Herval 
finge surpresa quando o celular de Jonas é 
detectado pelo sistema da Marra.

QUARTA -  Davi não acredita que Jonas 
invadiu a Marra e discute com Manuela. 
Iracema pede para a avó de Shin contar 
a verdade para Lara pelo bem de Tomás. 
Vicente fotografa Ludmila e Bóris juntos 
e mostra para Edna. Jonas tem os bens 
desbloqueados. Herval afirma a Manuela 

que não a deixará sair da Marra. Danusa 
recebe suas ações de volta e as reparte 
com Danilo. Marisa ouve Gláucia marcar 
um encontro com Aroeira e decide segui-
-la. Fred é preso e enfrenta Igor e Manuela. 
Jonas desconfia de que Herval sabotou a 
Marra para tentar incriminá-lo. Marisa 
salva Gláucia de Aroeira, mas exige que 
ela conte o seu segredo. Cidão assiste 
emocionado ao desabafo de Dorothy no 
programa de TV. Jonas afirma à Pamela 
que pode provar que não sabotou o e-mail 
da Marra Brasil. Davi diz para Rita que está 
triste por ter brigado com Manuela. Jonas 
mostra para Pamela a imagem de Herval 
entrando na Marra à noite. Suni-Lee revela 
a todos a verdade sobre Shin e Chang. 
Gláucia conversa com Jonas. Manuela vê 
Megan beijando Davi. Pamela manda um 
vídeo para Ernesto. Herval aparece no 
quarto de Pamela.

SEGUNDA - Vitória acusa Carlota de ter 
atropelado Júlia. Susana revela que ficou 
grávida de Fernando e que ele a impediu 
de ter o bebê. Sandra discute com Susana 
e afirma que a colocará na cadeia. Homero 
ameaça revelar o segredo de Carlota para 
Susana. Mário presenteia Gilda com um 
colar e a deixa constrangida. Fernando 
nomeia Beto como vice-presidente da Vip 
Turismo. Paulo pergunta a Beatriz se ela 
ainda o ama. Zuleica afirma a Carlota que 
Luisa é sua filha.

TERÇA - Susana diz a Rodrigo que 
pode ajudá-lo a encontrar seu pai. Rafael 
comemora seu novo emprego com Sandra 
em clima de romance. Cristina discute com 
Rafael, que decide sair de casa. Rodrigo é 
classificado para o campeonato de surf. 
Beatriz pergunta ao médico se ela e Elísio 

podem ser pais de Vitória. Carlota con-
trata Zuleica para trabalhar na mansão e 
surpreende Luisa. 

QUARTA - Luisa discute com Carlota e 
pede a Zuleica que vá embora da mansão. 
Beatriz comenta com Sandra que tanto Elí-
sio como Paulo podem ser pais de Vitória. 
Rodrigo salva Claudia de um afogamento 
e acaba sendo desclassificado do campe-
onato. Beatriz proíbe Paulo de falar com 
Vitória sobre a possibilidade de ele ser seu 
pai. Diana lê o livro de Paulo e desconfia 
que ele teve um caso com Beatriz.

QUINTA - Carlota chantageia Luisa, 
prometendo contar para Madalena sobre 
Zuleica. Rafael cogita passar um tempo 
no apartamento de Tadeu e Inês. Rodrigo 
faz perguntas a Gilda sobre seu pai. Pedro 

conta a Augusta que foi contratado para 
ser segurança na discoteca Boogie Oogie. 
Sandra discute com Pedro e acaba agre-
dindo o rapaz. Mario conta para Gilda que 
Fernando arrumou um falso patrocinador 
para mandar Rodrigo para o Havaí. Sandra 
pede Rafael em casamento.

SEXTA - Luisa conta a Vitória que Carlota 
está guardando diamantes na casa de Leo-
nor. Diana bola um plano para descobrir a 
identidade da ex-namorada de Paulo, com 
a ajuda de Cristina. Dr. Curi vai à casa de 
Beatriz e Elísio com o resultado do teste de 
paternidade. Vitória vai à casa de Leonor 
atrás dos diamantes. Dr. Curi diz a Carlota 
que Sandra ainda não assinou o documen-
to da herança e que ela e Rafael vão se 
casar. Carlota vai ao encontro de Sandra, 
que afirma que não abrirá mão da herança. 

MALHAÇÃO
18h ● Globo

SEGUNDA - No piquenique, Pedro 
não consegue se esconder de Gael. Sol se 
enfurece com Wallace, que a critica pela 
roupa e maquiagem do ensaio de fotos 
para sua carreira solo. Na visita a Wallace 
e Sol em Marechal Hermes, Rico é confun-
dido com ladrão de um carro do mesmo 
modelo do dele. Heideguer ajuda Rico a 
resolver a confusão em Marechal Hermes.  

TERÇA - Dandara decide que René 
permanecerá em sua casa e João fica 
inconformado. Nat recebe uma foto dela 
com Duca na Pedra do Índio e desconfia 
que tenha sido Alan. Gael autoriza o na-
moro de Karina e Pedro. Gael flagra Karina 
e Pedro fazendo bagunça na academia.

QUARTA - Gael obriga Karina e Pedro a 
limparem a academia. Cobra pede ajuda 
financeira para Lobão e ele o leva para 
uma luta clandestina. Cobra se machuca 
e pede ajuda para Jade, mas ela ignora 
sua ligação. Karina encontra o rapaz e lhe 
oferece ajuda. Jade se enfurece ao ver 
Karina cuidando de Cobra. Gael conta para 
Heideguer que Dalva não tem certeza de 
que o corpo que reconheceu no necroté-
rio era o de Alan. 

QUINTA - Bianca e Duca começam a 
se entender. Gael afirma a Heideguer que 
descobrirá quem estava com Duca na foto 
feita por Cobra. Sol conversa com Wallace, 
mas esquece o namorado ao receber um 
telefonema de Santiago. Duca sai de carro 
com Bianca e não percebe quando Luiz e 
Diego os seguem. Jade insinua para Pedro 
que Karina está seduzindo Cobra. Duca 
percebe uma moto suspeita atrás de seu 
carro e pede para Bianca ir para casa. 

SEXTA - Gael e Duca enfrentam Luiz 
e Diego. Duca se encontra com Nat no-
vamente. Jade fica abalada com a hosti-
lidade de Cobra. Duca afirma a Gael que 
descobrirá o que aconteceu com Alan, e 
o professor exige que o rapaz se afaste de 
Bianca. Duca avisa a Gael que terminou o 
namoro com Bianca. Lincoln fica animado 
quando Jeff pede para entrar na academia 
de Gael. 

BOOGIE OOGIE 
18h30 ● Globo

GERAÇÃO BRASIL
19h30 ● Globo

IMPÉRIO
21h20 ● Globo

SEGUNDA - Maria Marta e José 
Alfredo questionam a gravidez de Du. 
Cristina exige que José Alfredo faça 
o exame de DNA. Du conversa com 
João Lucas sobre o filho que ela está 
esperando. Silviano flagra Maurílio 
no quarto de José Pedro ouvindo a 
gravação feita por Danielle. José Pedro 
enfrenta Maria Marta por causa de 
Danielle. José Alfredo vai à casa de 
Maria Ísis. 

TERÇA - Reginaldo questiona Ju-
rema sobre o trabalho do filho mais 
velho. Maurílio ouve a gravação que 
copiou de Danielle. Amanda tenta 
seduzir José Pedro. José Alfredo conta 
para Maria Ísis que João Lucas terá 
um filho. José Alfredo manda Josué 
providenciar sua viagem para o Monte 
Roraima. José Alfredo chega à casa 
de Cristina.

QUARTA - José Alfredo aceita fazer 
o exame de DNA. José Alfredo conta 
para Manoel como foi a festa de Maria 
Clara. Marta decide ir atrás de José 
Alfredo na casa de Maria Ísis. Maria 
Cristina vê Vicente chegar em casa 
com Maria Clara. Maria Marta invade a 
casa de Maria Ísis e flagra José Alfredo 
com a amante na cama.

QUINTA - Maria Ísis enfrenta Maria 
Marta. José Alfredo fala para Maria 
Marta que assumirá a paternidade de 
Cristina se o exame de DNA for positi-
vo. Carmem e Orville descobrem que 
Salvador fugiu do manicômio. Kelly 
arruma a mala de Maria Ísis para a 
viagem com José Alfredo. Cristina e 
José Alfredo se preparam para fazer o 
exame de DNA.

SEXTA - Helena avisa a Maria Marta 
que José Alfredo vai para o Monte 
Roraima com Maria Ísis. Cora chega ao 
camelódromo afirmando que está rica 
e Reginaldo se interessa pela conversa. 
Vicente pensa em Maria Clara. Maria 
Marta diz que levará Du para o médico 
e ela pensa em fugir. José Alfredo e 
Maria Ísis admiram o Monte Roraima.

DE 27 A 31 DE OUTUBRO
RESUMO DAS

NOVELAS

CAPRICÓRNIO >>>   Re-
pense seus ideais e o 
que quer para o seu fu-
turo, capricorniano. Não 
tenha medo de mudar 
de ideia, de opinião, de 

caminho. Se for preciso fazer isso, esse 
é o momento. Fique mais atento aos 
seus amigos, e aproveite para fazer 
um balanço sobre quem vale ou não a 
pena. Não perca muito tempo sofrendo 
pelo que não deu certo. Bola pra frente 
e vá adiante!

ÁRIES >>>  É uma sema-
na de transformações 
importantes, ariano. 
Tudo pode parecer mais 
intenso e profundo e é 
hora de fazer mesmo 

algum movimento para que as coisas 
possam mudar. É uma semana de mais 
integração e felicidade nas relações, 
sendo que você pode estabelecer 
novas parcerias e aprofundar as que 
já existam. Momento importante para 
sua vida afetiva. Intensidade sexual.

GÊMEOS >>>  Algo em 
sua rotina precisa mu-
dar, geminiano. Se isso 
não acontecer essa se-
mana, deve acontecer 
nas próximas, dentro 

desse ciclo. É importante deixar tudo 
em dia e se organizar muito bem, por-
que alguma mudança importante vem 
pela frente. Você também vai se sentir 
mais decidido, focado e objetivo, o que 
ajudará a tomar as decisões certas. Só 
cuide dessa ansiedade toda.

TOURO >>>  Alguma 
coisa precisa mudar em 
seus relacionamentos, 
taurino. É importante 
escutar seu coração e 
fazer o que precisa ser 

feito. Isso significa conversar sobre 
eventuais problemas e dificuldades e 
fazer o possível para melhorar as coisas. 
Mas faça também sua parte, que pode 
implicar em abandonar alguns hábitos, 
manias e padrões. Tudo favorece o 
entendimento.

LEÃO >>>   O tema da 
semana pode ser a famí-
lia, leonino. Ou sua casa 
e assuntos domésticos 
em geral. Alguma coisa 
pode ou precisa mudar 

nesse aspecto e é importante que você 
coloque energia nisso. Alias, é uma 
boa semana para ficar mais tempo 
em casa, mudar coisas de lugar, fazer 
coisas diferentes. Conversas e leituras 
podem ser importantes na tomada de 
algumas decisões.

CÂNCER >>>  Semana 
movimentada, intensa, 
canceriano. Você está 
mais inspirado e cheio 
de energia. Também 
está mais animado e 

otimista. Sua vida social pode se 
intensificar, mas vale a pena pensar 
o que vale ou não a pena fazer. Sua 
vida afetiva também pode passar por 
alguma mudança importante e coisas 
novas podem surgir. É importante es-
cutar melhor o que diz o seu coração.

VIRGEM >>>    Você 
pode precisar decidir 
alguma coisa impor-
tante, virginiano. Pense 
bem, reflita, e apenas 
fale o que quer e o que 

está pensando se isso for mesmo ne-
cessário. Tente focar no que interessa 
mais e não adie mais problemas ou 
tensões. O importante é sentar, con-
versar, resolver. Semana importante 
e decisiva para assuntos intelectuais 
e negócios.

LIBRA >>>  Administre 
melhor sua vida finan-
ceira, libriano. É impor-
tante controlar os gastos 
e se surgir a necessidade 
de investir ou gastar al-

gum dinheiro a mais, vale a pena pensar 
sobre isso, fazer planilha, se organizar 
bem para não ter problemas futuros. 
É uma semana de mais decisão e com 
mais certezas você também pode ficar 
mais firme na hora de assumir o que 
pensa para os outros.

SAGITÁRIO >>>   A gran-
de intensidade acontece 
dentro de você, sagi-
tariano. Pode ser uma 
semana de mais reflexão 
e introspecção e é bom 

para que você possa tomar consciência 
de alguns de seus medos, padrões 
e desafios. Isso também permitirá 
mudanças internas significativas, que 
em breve refletirão em bons acon-
tecimentos externos. Conversar com 
algum amigo pode ajudar.

ESCORPIÃO >>>   É tem-
po de mudanças, escor-
piano. Começa agora 
seu mês de aniversário 
e com isso um novo ano 
está começando, ou está 

prestes a começar. Selecione e plante 
bem suas melhores sementes, mas 
visando mudanças. Olhe mais para o 
futuro, viva mais o presente. Liberte-se 
do passado e não fique alimentando 
o que já passou. Você pode ter bons 
insights e percepções esses dias.

AQUÁRIO >>>  Alguma 
mudança importante 
deve acontecer em seu 
campo profiss ional , 
aquariano. Você pode 
provocar essa mudança, 

já que vem pensando nisso há algum 
tempo. Mas ela também pode surgir 
e você deve estar aberto e preparado. 
Cuide bem de sua imagem, pois você 
está mais exposto e tudo que fizer 
nesses dias terá mais visibilidade. Anote 
suas ideias.

PEIXES >>>  É impor-
tante ter clareza sobre 
o que já passou e o 
que ainda faz parte de 
sua vida, pisciano. Não 
perca tempo trazendo 

de volta assuntos que já deviam ter 
ficado no passado. A semana é favo-
rável para olhar o futuro, pensar em 
cursos e viagens e traçar suas metas 
para os próximos meses. O que você 
quer de verdade para sua vida nesse 
momento? Pense bem nisso!

A emissora não divulgou os capítulos 
dos dias 30 e 31/10. 
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SEMINOVOS REVISADOS E COM GARANTIA DE CONCESSIONÁRIA
CONSULTE PLANOS DE FINANCIAMENTO COM ZERO DE ENTRADA E SALDO EM ATÉ 60 MESES! 

o  s e u  m o m e n t o

R$24.900
R$29.900

R$25.900

Cruze LT 1.8Celta LT 2015

TAXA ZERO

Classic LS 2015

SÃO BENTO DO SUL RIO NEGRINHO MAFRA CANOINHAS
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